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День
физкультурника

Сегодня, в день открытия Спартакиа
ды народов СССР, отмечается Всесоюз
ный день физкультурника.

Коммунистическая партия и Совет
ское правительство неустанно заботятся 
о развитии физической культуры и 
спорта в нашей стране. Спортсменам 
отдают прекрасные дворцы, просторные 
залы. Недавно было завершено строи
тельство первой очереди комплекса 
спортивных сооружений в Лужниках, 
городе спорта, здоровья, отдыха и 
культуры. Строители превратили уго
лок старой Москвы в один из самых 
красивых и благоустроенных районов 
столицы. Указом Президиума Верховно
го Совета СССР крупнейшему стадиону 
страны присвоено имя вождя и учителя 
советского народа великого Ленина.

Тысячи трудящихся Советского Союза 
встречают День физкультурника высо
кими показателями в труде, учебе н 
спорте.

Советские спортсмены стали чемпио
нами мира по гимнастике, тяжелой ат
летике, классической борьбе, стрельбе, 
шахматам и другим видам спорта. Бо
лее 80 рекордов мира принадлежит 
представителям советского спорта, око
ло 200 спортсменов СССР завоевали 
почетные звания чемпионов и рекорд
сменов мира и Европы.

. В этом году советской команде, ко . 
торая будет защищать честь нашей 
страны на первенстве мира в австра
лийском городе. Мельбурне, предстоит 
серьезное испытание в борьбе за миро
вые рекорды. Трудящиеся нашей стра
ны уверены, что представители СССР 
покажут высокие результаты, впишут 
новые замечательные страницы в исто, 
рию физкультурного движения. Совет, 
ские физкультурники еще сильнее ук
репят связи с зарубежными спортсмена
ми других стран.

Прошедшие спартакиады народов 
РСФСР и других союзных республик 
показали возросшее мастерство, высо
кую физическую и моральную подготов
ку  многих тысяч представителей различ
ных спортивных обществ.

За последние пять лет количество 
членов добровольных спортивных об
ществ возросло в два с лишним раза. 
Физическая культура и спорт стали в 
нашей стране действительно массовыми. 
Рост массовости связан с дальнейшим 
повышением мастерства. В Директи
вах XX съезда партии по шестому пя
тилетнему плану указано на необходи. 
мость дальнейшего развития физиче
ской культуры и спорта, особенно сре. 
ди учащихся и молодежи.

Вместе со всеми физкультурниками 
страны спортсмены и спортсменки на
шей области из года в год повышают 
свое спортивное мастерство. Имена то
мичей — мастеров спорта Захарова, 
Толмачева, Тарасова известны далеко 
за пределами области. Хороших спор
тивных показателей добились Николай 
Тетерин, Алла Кирюшкина, Анна Спру, 
гина и многие другие.

Массовость физкультурного движе. 
ния и спорта в нашей области из года 
в год растет, но еще далеко не отвеча
ет тем требованиям, которые ставит 
Коммунистическая партия Советского 
Союза. У нас многие областные рекор
ды находятся на уровне второго спор
тивного разряда, а ряд из них на про
тяжении двух—трех лет не обновлялся. 
Неудовлетворительно развиваются в на. 
шей области такие виды спорта, как 
плавание, теннис, гребля, парусный и 
водомоторный. В городе Томске есть 
все возможности для того, чтобы спор
тивной и художественной гимнастикой 
занималось безусловно больше юношей 
и девушек. В ряде коллективов физи
ческой культуры и спорта запущена 
воспитательная работа.

Медленно укрепляется материально- 
техническая база для занятий физкуль
турой и спортом.

На ряде предприятий, заводов, фаб
рик и учебных заведений, во многих 
колхозах и машинно-тракторных стан
циях отсутствуют простейшие спортив
ные сооружения, которые не требуют 
больших материальных затрат.

Гораздо больше можно сделать по 
подготовке судей, инструкторов-общест- 
венников. Необходимо значительно 
улучшить работу городских спортивных 
школ.

Опыт работы лучших спортивных 
коллективов показывает, что если пар
тийные, профсоюзные, комсомольские 
организации совместными усилиями при
мут меры к  оживлению спортивной ра
боты, сделают ее действительно массо
вой, можно добиться значительных ре
зультатов.

Всю работу по физическому воспи
танию и спорту коллективы должны 
проводить так, чтобы она способствова
ла повышению производительности тру. 
да, способствовала безусловному выпол
нению исторических решений XX  съез
да Коммунистической партии Советско
го Союза.

Пущен четвертый а гре гат 
Куйбы ш евской ГЭС

СТАВРОПОЛЬ (Куйбышевская область), 
1 августа. (ТАСС). Сегодня вступил в 
эксплуатацию и начал давать промыш- 
ленный ток четвертый агрегат Куйбы
шевской ГЭС.

Три агрегата, пущенные ранее, уже 
выработали около полумиллиарда кило
ватт-часов электроэнергии. Завершены 
основные монтажные работы на пятом 
агрегате. Он вступает в предпусковой пе
риод.

Плакат работы художника И. Тоидзе (Государственное издательство изобра
зительного искусства). (Фотохроника ТАСС).

С е г о д н я  о т к р ы в а е т с я  

С п а р т а к и а д а  п а р о д о в  С С С Р

Сегодня в Москве на новом 
Центральном стадионе имени 
В. И. Ленина открывается Спар
такиада народов СССР.

Подготовка к этому спортивно
му празднику носила исключи
тельно широкий характер и вы
звала новый подъем физкультур
ного движения. Число коллекти
вов физкультуры за год увеличи
лось более чем на три тысячи. 
Умножились ряды многомиллион
ной армии советских спортсменов, 
выросло их мастерство.

Физическая культура —  могу
чее средство коммунистического 
воспитания советской молодежи. 
Нашим юношам и девушкам соз
даны все условия для занятий 
спортом, для того, чтобы они ро
сли физически сильными, здоро
выми. Из года в год растут ас
сигнования на физкультуру и 
спорт. В нынешнем году по госу
дарственному бюджету на здраво
охранение и развитие физической 
культуры будет израсходовано 
35 миллиардов рублей — почти 
на пять миллиардов рублей боль
ше, чем в прошлом году.

В стране имеется 158 учебных 
заведений, которые готовят ква
лифицированных преподавателей 
и тренеров по спорту. Кроме того, 
работают три научно-исследова
тельских физкультурных институ
та.

Огромную роль в развитии 
массовости советского спорта иг
рают 38 добровольных спортив
ных обществ.

Для школьников открыты 992 
юношеские и молодежные спор
тивные школы.

В массовости — сила советско
го шорта. У наших спортсменов 
неиссякаемый источник резервов. 
Вот несколько примеров. В 1955 
году в спартакиада сельской мо
лодежи участвовало полтора мил
лиона колхозников, на спарта
киаде профсоюзов выступило 
3 миллиона человек. Спартакиада 
школьников привлекла свыше 9 
миллионов юных физкультурни
ков.

В прошлом году 3,5 миллиона 
юношей и девушек сдали нормы 
комплекса ГТО. Более тысячи 
человек выполнили нормативы на 
звание «мастер спорта», десяткам 
тысяч. физкультурников присвоен 
спортивный разряд. Сейчас в 
стране только заслуженных ма
стеров спорта и мастеров шорта 
свыше 8 тысяч человек, а перво
разрядников около 58 тысяч. В 
Российской Федерации 4.956 ма
стеров шорта, а в Москве их 
2.751 человек. .

Спартакиада народов СССР — 
праздник всех физкультурников, 
всей нашей молодежи.

(ТАСС).

День физкультурника  
в нашей области

В Томске на стадионе «Буре
вестник» в 10 часов 30 минут со
стоится парад физкультурников, 
после которого начнутся легкоат
летические соревнования. Зрители 
посмотрят показательные выступ
ления борцов и штангистов. На 
площадках стадионов «Буревест
ник», «Динамо» и городского 
сада состоятся товарищеские

встречи по. волейболу, баскетболу 
и городкам.

В читальном зале городского 
сада перворазрядник А. Гри
горьев даст сеанс одновременной 
игры в шахматы на многих до
сках.

Вечером состоится, футбольная 
игра на первенство РСФСР меж
ду командами Томска и Кемерово.

Золотые медали и премии имени 
выдающихся русских ученых

3 августа на заседании президиума. 
Академии наук СССР обсуждался порядок 
присуждения Золотых медалей и премий 
имени выдающихся русских ученых. Эти
ми наградами отмечаются наиболее зна
чительные научные работы в разных от
раслях знания.

Один раз в три года будут присуждать
ся Золотые медали имени С. И. Вавилова, 
А. С. Попова. К. Э. Циолковского, А. П. 
Карпинского, И. И. Мечникова, В. В. До
кучаева, И. П. Павлова.

Решено учредить новую Золотую ме
даль — имени основоположника отечест
венной науки, первого русского академика 
М. В. Ломоносова. Она также будет при
суждаться один раз в три года за выдаю
щиеся работы в области естественных и 
технических наук.

При президиуме Академии наук СССР 
организована экспертная комиссия по при
суждению Золотой медали имени М. В. Ло
моносова. Она будет заниматься проведе
нием конкурсов на соискание медали.

Принято также решение об учреждении 
четырех новых премий: премии имени 
М. В. Ломоносова, присуждаемой за науч
ные исследования и открытия в области 
физики, премии имени А. М. Бутлерова— 
за работы в области органической химии, 
премии имени И. М. Сеченова — за экс
периментальные и теоретические работы 
в области общей физиологии, а также 
премии имени Н. Г. Чернышевского, ко
торой будут награждаться научные труды 
по общественным наукам.

Премии, как и . Золотые медали, будут 
присуждаться один раз в три года.

(ТАСС).

С Д А Д И М  ГОСУДАРСТВУ 10 МИЛЛИОНОВ ПУДОВ ЗЕРНА!

Четко орган и зуем  р а зд ольн ую  уборку 
в каж д ом  к олхо зе !

☆ ☆ ☆

Вести с полей,
ЗЫ РЯНКА. (По телефону). В 

районе убраны раздельным спосо
бом первые сотни гектаров озимой 
ржн. На полях работают десятки 
лафетных жаток. Более 50 ком
байнов с подборщиками стоят на
готове, — скоро можно будет на
чать подборку и обмолот скошен
ных жатками хлебов.

Организованно ведется уборка 
урожая в колхозе имени Жданова. 
Правление колхоза, бригадиры по
леводческих бригад тт. Дмитриев 
и Абраменко, агроном тов. Грей- 
сман заранее установили наблюде
ние за созреванием хлебов, опре
делили массивы под раздельную 
уборку. Это позволило комбайне
рам тт. Войтенко и Дмитриеву без 
опоздания начать косовицу хле
бов. Убрано более 30 гектаров 
озимой ржи.

В колхозе идет теребление 
льна. Работают две льнотеребилки 
из Громышевской МТС, ведется 
теребление льна и вручную.

Отменный выращен в этом году 
лен-долгунец в колхозе имени Мо
лотова. Но он полег, льнотеребил
ки работать не смогли. Правление 
колхоза мобилизовало на уборку 
льна все силы. Теребить лен 
вручную каждый день выходят от 
40 до 60 колхозников.

Я ы з о м  п р и н ш л х а х о

Из газеты «Красное Знамя» мы узнали, 
что комбайнер Уртамской МТС А. Свир- 
кул вызвал на соревнование комбайнера 
нашей МТС А. Вершинина. Письмо Свир- 
кула было обсуждено на совещании ком
байнеров нашей машинно-тракторной 
станции. Так как А. Вершинин нынче 
работать на комбайне не будет, коллек
тив станции доверил принять вызов тов. 
Свиркула мне.

Давайте соревноваться, тов. Свиркул! 
Я обязуюсь убрать своим самоходным 
комбайном 450 гектаров хлебов и намо
лотить 5.500 центнеров зерна.

На совещании работников сельского хо
зяйства Сибири сибиряки взяли ответст
венное обязательство — дать нынче 
стране не менее миллиарда пудов зерна. 
В выполнение этого обязательства внесут 
свой вклад и труженики сельского хо
зяйства нашей Томской области. Мы, 
комбайнеры, должны нынче работать, как 
никогда, высокопроизводительно, исполь
зовать вверенные нам машины на пол
ную мощность.

На полях колхоза имени К. Маркса, ко
торый мы обслуживаем, нынче впервые 
применяется раздельная уборка урожая. 
Раздельная уборка началась несколько 
дней назад. Комбайнер тов. Ясюкевич 
скашивает озимую рожь лафетной жат
кой. Скоро валки можно будет подбирать 
и обмолачивать самоходным комбайном с 
подборщиком.

Я обязуюсь ежесменно значительно пе
ревыполнять нормы на уборке хлебов.

П. АФАНАСЬЕВ, 
комбайнер Томской МТС.

На полях— тишина
31 июля комбайнер Петр Плицис пер

вым в Корниловской МТС приступил к 
раздельной уборке ржи. Позади — ровные 
ленты валков. С каждым кругом агрегат 
идет равномернее, остановок все меньше.

— Дело пойдет! — с улыбкой заме
чает Петр Карлович. — Лукьянова нынче 
все равно обгоню. Он еще не начинал. Я 
хоть и немного пока скосил, но зато ма
шину обкатал. Теперь посмотрим — кто 
кого.

Плицис и Лукьянов — старые «сопер
ники». В прошлом году Петр Карлович 
отстал от Лукьянова всего на 7 гектаров. 
Нынче они снова соревнуются, и у Пли- 
циса пока шансов на успех больше.

Василия Калистратовича Лукьянова 
это сильно тревожит. Главное: не по сво
ей вине он стоит. Уборку мог бы начать 
одновременно со своим товарищем. Но, 
когда привел свой агрегат на массив, 
где наступила восковая спелость, оказа
лось, что он не обкошен. Руководители 
колхоза «Новая заря» не позаботились 
своевременно подготовить поле для убор
ки. По их вине агрегат простоял целые 
сутки.

Не только в «Новой заре», но и во мно
гих других колхозах зоны Корниловской 
МТС уборка по существу еще не началась.

Руководители МТС медленно включают 
в работу лафетные жатки. Вместо того,

1 чтобы немедленно начать раздельную убор
ку хлебов во всех семи колхозах, руково
дители станции решили сначала посмот
реть, как пойдет работа у комбайнера 
Плициса.

Руководителям МТС следовало бы не 
наблюдать издалека, а помочь Плицису; 
работа на лафетных жатках — дело но
вое, комбайнерам необходимы технические 
советы в процессе уборки. Плицис, на
пример, говорит, что неплохо бы приде

лать к лафету еще одно колесо: управлять 
жаткой будет легче. Но посоветоваться не 
с кем. Главный инженер тов. Шварцман 
отсиживается в своем кабинете. Не ехать 
же на усадьбу МТС в горячее время.

— До сих пор, — говорит тракторист 
В. Ершов, работающий в агрегате Плпцп- 
са, — мы не знаем норм выработки. Не
известно, как нам будут оплачивать труд 
на раздельной уборке.

Нормы выработки в МТС получили 30 
июля, но не позаботились сразу же дове
сти их до механизаторов.

Бригадир 3-й полеводческой бригады 
колхоза «Путь к социализму» П. Уваров 
не только не позаботился об обкосе по
лей, где. убирает хлеб Плицие, но даже 
не поинтересовался, как работает ком
байнер. Председатель колхоза В. Жулин 
дал указание комбайнеру убирать необ- 
кошенное поле, поэтому первый валок 
был свален не на стерню, а на дорогу и 
вдоль межей. Хлеб топчут проходящие 
тракторы и машины.

— Подберем вручную, — пообещал 
председатель колхоза. Однако до сих пор 
на полях не видно ни одного колхозника. 
А секретарь партийной организации кол
хоза М. Куркин заявляет:

— Сейчас нам не до уборки. С сено
косом управиться не можем.

В колхозе «Красный боец» раздельную 
уборку можно было начать 1 августа, но 
комбайнер А. Ремерес не явился на рабо
ту.

Наступила пора массовой косовицы 
хлеба. Руководители Корниловской МТС п 
колхозов зоны должны, не медля ни одно
го часа, включить в работу все лафетные 
жатки и организовать их высокопроизво
дительную работу.

В. РЕДЬКИН.

Первые дни работы на жатке
Мы убираем хлеба лафетной жаткой на 

нолях колхоза имени Ленина, Бакчарского 
района. Раздельная уборка для нал — де
ло новое, поэтому, прежде чем приступить 
к косовице хлебов, мы хорошо изучили 
жатку, опробовали ее. До начала уборки 
осмотрели участки ржи, предназначенные 
для скашивания. К раздельной уборке 
приступили 31 июля.

В первый день убрали только 3 гекта
ра. Дело в том, что работали мы непол
ный рабочий день, как говорится, при
сматривались к работе жатки. На следую
щий день выработка возросла до 6 гекта
ров при хорошем качестве. 2 августа мы 
убрали 7 гектаров. Мы уверены, что в 
ближайшие дни будем значительно пере
выполнять установленные нормы.

Работать на лафетной жатке нам по
нравилось. При прямом комбайнированки 
по утрам обычно приходится дожидаться, 
пока спадет роса. Работу на жатке мы 
начинаем с восхода солнца и продолжаем 
дотемна. Это нисколько не отражается 
на качестве уборки.

Раздельная уборка дает экономию горю
чего. Только за два дня мы сэкономили 
больше 15 килограммов горючего.

Буксирует жатку трактор «Беларусь». 
На нем очень хорошо можно маневриро
вать скоростями в зависимости от рельефа 
полей.

Известно, что обе фазы раздельной 
уборки тесно связаны между собой. Пло
хая работа лафетной жатки неизбежно 
скажется на производительности комбай
нов с подборщиками. Поэтому особое вни
мание мы обращаем на укладку хлеба в 
валки. Валки скошенной ржи лежат на 
стерне, не касаясь земли. Стараемся, что
бы валок был ровный и прямолинейный. 
Это улучшит работу комбайна с подбор
щиком.

С первых дней раздельной уборки нам 
пришлось столкнуться с непредвиденны
ми трудностями.

К лафету прикреплен хедер от комбай
на «С-6». Наклонная часть хедера узкая, 
рожь с высоким стеблем поперек идет ту
го, поэтому приходится ее проталкивать 
силой, это ведет к замедленному движе
нию жатки.

Мы взяли обязательство раздельным 
способом убрать 150 гектаров хлебов. Эта 
цифра будет перекрыта. Уборку мы про
ведем организованно и без потерь.

И. ПОНОМАРЕВ, 
машинист лафетной жатки 

Галкинской МТС.
М. КАРЫЗНОВ, 

водитель трактора «Беларусь» 
Галкинской МТС.

ОБЯЗАТЕЛЬСТВА ШОФЕРОВ
Водители автомашин Еожевниковской 

автоколонны взяли на себя высокие обя
зательства на период хлебоуборки. Мно
гие из них дали слово перевозить еже
дневно не менее 12-ти тонн зерна на рас
стояние 30 километров, что составляет

360 тонно-километров.
Шоферы Г. Ильин, А. Тихонов, С. Чер

ненко, И. Свшцев, Н. Бутнин и другие 
взяли обязательство на то же расстояние 
перевозить в день до 15-ти тонн зерна, 
делать по 450 тонно-километров.

Н А  Л Е С О З А Г О Т О В К А Х

G первых дней августа работать высокими т е п а м и
Большинство лесозаготовительных пред

приятий комбината «Томлес» в третьей 
декаде июля продолжало работать низки
ми темпами. Это привело к тому, что ком
бинат «Томлес» не справился с выполне
нием июльского плана лесозаготовок и за 
месяц недодал государству 32 тысячи 
кубометров леса.

По выполнению июльского плана вы
возки древесины первое место занял Кал- 
тайский леспромхоз (главный инженер 
леспромхоза тов. Николаев, секретарь 
парторганизации тов. Колотовкин), вы
полнивший месячный план лесозаготовок 
на 123 процента и ликвидировавший за
долженность, образовавшуюся за первое 
полугодие 1956 года. Второе место занял 
Лайский леспромхоз (главный инженер 
тов. Кондратюк, секретарь парторганиза
ции тов. Дахно), давший в июле сверх 
месячного плана 6 тысяч кубометров ле
са. Третье место занял коллектив Пышки- 
но-Троицкого леспромхоза (директор тов. 
Иванов, главный инженер тов. Овсянни
ков), выполнивший июльский план на 
107,4 процента.

Выполнили месячный план лесозагото
вок также леспромхозы, занявшие следую
щие места: 4-е — Бакчарский, 5-е —
Ергайский, 6-е — Молчановский, 7-е — 
Тимирязевский. 8-е — Аеиновский и 
9-е — Томский.

Не выполнили месячного плана вывозки 
древесины леспромхозы, занявшие сле
дующие места: 10-е — Тегульдетский,
11-е — Нибегинский. 12-е — Еолпалпев- 
ский, 13-е — Каргас окский, 14-е — Па- 
рабельский, 15-е — Парбитский, 16-е — 
Чаинский, 17-е — Зырянский, 18-е — 
Берегаевский, 19-е — Средне-Чулымский, 
20-е — Красноярский и 21-е — Куя- 
новский.

Главная причина неудовлетворительной 
I работы комбината «Томлес» заключается 
в том, что руководители большинства

леспромхозов нарушили план расстановки 
рабочей силы н средств производства. В 
целом по комбинату на прямых работах 
было занято почти на две тысячи человек 
меньше, чем предусматривалось планом. 
Особенно плохо обстоит дело в Чаинском, 
Средне-Чулымском, Парбигском, Парабель- 
ском, Куяновском, Красноярском леспром
хозах. Здесь на прямых работах занято не 
более 30—40 процентов рабочих. Только 
за счет увеличения количества лесозаго
товителей на прямых работах комбинат 
имеет возможность увеличить суточную 
вывозку древесины на 1,5—2 тысячи ку
бометров.

Следует также отметить, что произво
дительность труда на прямых работах в 
этом году не только не увеличилась по 
сравнению с соответствующим периодом 
прошлого года, но снизилась. В 1956 году 
план июля был на Н5 тысяч кубометров 
больше, чем в прошлом году. В этом году 
за первые 15 дней июля было вывезено 
леса на 1,1 тысячи кубометров меньше, а 
затрачено человекодней на прямых рабо
тах на 6,7 тысячи больше, чем в прошлом 
году. Комплексная выработка на одного 
рабочего, занятого на прямых работах, в 
среднем в день составила 1,4 кубометра 
против фактически достигнутой в прош
лом году — 1,5 кубометра, а затраты 
труда на 1 кубометр возросли с 0,66 че
ловекодня до 0,71 человекодня.

Не лучше обстоит дело с использова
нием техники. Если по плану на трелевке 
должно работать 160 тракторов КТ-12 и 
100 тракторов С-80, то фактически рабо
тает не более 80 тракторов КТ-12 и 
50—60 тракторов С-80. Из 130 лесовоз
ных автомобилей работает на вывозке ле
са не более 90—100 машин. Выработка 
на работающий механизм также низка. В 
Чаинском, Томском. Молчановском ж дру
гих леспромхозах производительность 
тракторов С-80 на трелевке древесины нс

превышает 40—50 процентов по сравне
нию с плановой. Это приводит к тому, 
что в целом по комбинату тракторами 
С-80 ежесуточно подвозится на верхние 
склады не более 5,5 тысячи кубометра 
леса вместо 10 тысяч кубометров.

Задача хозяйственных руководителей, 
партийных и профсоюзных организаций, 
всех лесозаготовителей состоит в том, 
чтобы с первых же дней августа рабо
тать высокими темпами и обеспечить без
условное выполнение обязательств по 
досрочному выполнению годового плана 
лесозаготовок.

Чтобы выполнить эту задачу, нужно, 
прежде всего, с первых дней месяца по
ставить на ррямые работы необходимое 
количество рабочей силы и не отвлекать 
ее ни на какие хозяйственные работы. 
Серьезное внимание необходимо обратить 
на создание рабочим условий для выпол
нения и перевыполнения сменных норм 
выработки, своевременно подготавливать 
рабочие места, улучшить организацию 
труда, устранить внутрисменные простои. 
Не менее 60 процентов рабочих — на 
основное производство, ни одного рабоче
го, не выполняющего сменной нормы вы
работки! — вот задача, которая должна 
быть решена в ближайшие дни.

Не менее важным условием для выпол
нения обязательств является правильное 
использование лесозаготовительной техни
ки. Нужно поставить на основное произ
водство достаточное количество машин.

Учитывая, что большинство леспромхо
зов не справилось с выполнением полуго
довой производственной программы и до
пустило отставание за 7 месяцев текуще
го года, райкомы КПСС и райисполкомы 
должны усилить внимание к работе, лесо
заготовительных предприятий и оказать 
им практическую помощь в решении 
стоящих перед ними задач,

 

Электронная библиотека (репозиторий) Томского государственного университета 
http://vital.lib.tsu.ru



2 К Р А С Н О Е  З Н А М Я Воскресенье, 5 августа 1556 г. N5 152 (100041

».---- т-  ̂ П А Р Т И Й Н А Я  Ж И З Н Ь  „

ПИСЬМА И З ПЕРВИЧНЫХ  
ПАР ТОРГАНИЗАЦИЙ

Авторитет
коммуниста

Коллектив Кетского лесозавода из ме
сяца в месяц добивается повышения 
производительности труда, увеличивает 
выпуск продукции. Количество рабочих, 
систематически перевыполняющих нормы 
выработки, за последнее время значи
тельно возросло. Свыше половины всех 
рабочих выполняет нормы выработки на 
120—150 процентов.

В борьбе коллектива за рост произво
дительности труда и увеличение выпуска 
продукции авангардную роль занимают 
коммунисты. Преобладающее большин
ство из них является застрельщиками со
циалистического соревнования, передови
ками производства, показывает хороший 
пример в труде и в общественной рабо
те.

К примеру взять рабочего биржи сырья 
коммуниста Семена Семеновича Зайко. 
Работая на размулевке плотов, он в сред
нем выполняет сменную норму на 250 
процентов. Поеле работы тов. Зайко уде
ляет много времени выполнению общест
венных обязанностей.

В первых рядах соревнования рабочих 
лесопильного цеха идет рамщик комму
нист Николай Семенович Степанов. Его 
средняя производительность труда состав
ляет почти 150 процентов нормы. Рам
щик — ведущая профессия на заводе. 
Работа тяжелая, но, несмотря на это, тов. 
Степанов самоотверженно трудится, за
ражая своим энтузиазмом всех рамщиков.

Воспитанник комсомола, молодой ком
мунист Григорий Черных работал слеса
рем на бирже сырья. Без отрыва от про
изводства он окончил курсы шоферов и 
сейчас водит грузовую автомашину. Его 
аккуратность в работе, в уходе за ма
шиной служит примером для всего кол
лектива шоферов. Тов. Черных является 
распространителем печати. Он своевре
менно позаботился о том, чтобы рабо
чие и служащие автотранспорта подпи
сались на газеты и журналы.

Ответственна и почетна обязанность 
старшего сменного электромонтера элек
тростанции, в должности которого работа
ет коммунист Валентин Андреевич Шу- 
пов. Еще года не минуло с тех пор, как 
он прибыл на наш завод, но сумел за
рекомендовать себя честным, добросовест
ным работником. Он много времени уде
ляет воспитательной работе в коллективе 
электростанции, борется за укрепление 
трудовой дисциплины, за чистоту и куль
туру рабочих мест, и сам в этом отноше
нии является образцом. Тов. Щупов — 
активный рационализатор. Он предложил 
схему звуковой пожарной сигнализации 
завода, которая очень проста и удобна 
по своему устройству. В настоящее вре
мя тов. Щупов разрабатывает полную 
схему пульта управления электростанции.

Можно продолжить перечень коммуни
стов — передовиков производства, пра
вильно осуществляющих свою авангард
ную роль на предприятии. Среди них — 
плотник строительного цеха Даниил Ива
нович Почерняев и другие.

Однако следует признать, что в пар
тийной организации имеются и такие 
коммунисты, которые плохо выполняют 
требования Устава партии. К таким от
носятся начальник лесопильного цеха 
тов. Жилкин, главный инженер завода 
тов. Мавлютов, рабочий лесоцеха тов. 
Аристов, механик силового хозяйства тов. 
Аверьянов. Поведение этих коммунистов, 
которые часто занимаются пьянкой, было 
резко осуждено на открытом партийном 
собрании. Сейчас партийная организа

ВО имя
РОДИНЫ

<3>
Вл. К О Г А Н  

О
Перед началом Великой Отечественной 

войны Иван Либо окончил танковое учи
лище и получил звание лейтенанта.

Мирная служба в армии продолжалась 
недолго. Скоро загремели первые залпы 
Великой Отечественной войны. Командир 
танковой роты танковой дивизии Иван 
Либа воевал на многих участках Северо- 
Западного фронта.

В конце первого года войны подразделе
ние тов. Либы попало в окружение.

— Наша задача — выйти из окруже
ния, — сказал Либа своим танкистам. — 
Машины у нас подбиты. К тому же кон
чилось горючее и боеприпасы. Единст
венный разумный выход в нашем положе
нии — сжечь машины, чтоб ничего не 
оставалось врагу, и прорываться к своим.

Вскоре группа во главе с командиром 
роты растаяла в ночи, оставив позади се
бя факелы горевших танков.

...Они шли несколько дней. И когда, 
казалось, цель уже близка, протяни руку 
— и вот она, линия фронта, а за ней 
свои — группа Либы встретила немецкую 
часть. Во время короткой ожесточенной 
схватки недалеко от Ивана Либы упала 
немецкая граната. Раздался взрыв, в гла
за ударило грязным снегом. Либа потерял 
сознание.

Раненого в левую ногу и правую руку 
советского офицера гитлеровцы забросили 
в грузовик.

Начались мучительные дни плена. Либа 
побывал в новгородских, ржевских, литов
ских лагерях. Побои, издевательства, 
смерть товарищей, страшный голод... По
хожие на тени, военнопленные, одетые в 
лохмотья не оставляли мысли о продол
жении борьбы. Темными морозными вече
рами, когда края нар и двери бараков оде
вал седой иней, обсуждались многочисден-

ция наметила ряд мер по усилению вос
питательной работы, чтобы добиться осу
ществления авангардной роли каждым 
коммунистом на заводе.

П. ГАВРИЛО В, 
член КПС С .

Такам ли должен 
быть агитатор?

Пришел агитатор в лесосеку, собрал в 
обеденный перерыв группу рабочих и 
читает вслух газету. К концу обеденно
го перерыва количество людей изрядно 
поредело, часть слушателей дремлет, не
которые продолжают слушать лишь из 
приличия. Один рабочий не выдержал и 
сказал:

— То, что написано в газете, мы са
ми читали и разобраться сумеем, а ты 
лучше расскажи, почему у нас большие 
беспорядки, почему у нас в леспромхозе 
дела плохо идут, что нам нужно делать.

И вот посыпались вопросы со всех 
сторон. Люди говорят о том, что они не 
выполняют нормы, мало зарабатывают, 
приводят факты обсчета, жалуются на 
работу орса, то есть говорят о том, что 
их очень волнует, с чем они не могут 
примириться. Но агитатор не дает ответа 
на эти вопросы. Через некоторое время 
он свертывает газету и уходит.

Таких агитаторов, к сожалению, у нас 
немало. К ним относятся тт. Лапин, Су- 
леменко, Сочеленко. Нечего греха таить, 
я тоже, как агитатор, подчас формально 
выполняю свои обязанности, потому что 
далеко не во всех сложных вопросах 
умею разбираться.

У нас, надо признать, агитатор — 
редкий гость в лесосеке и на других 
участках производства. Если он и прихо
дит к рабочим, то только для того, чтобы 
почитать газеты, да и читку проводит 
бегло.

В том, что агитаторы плохо выполняют 
свои обязанности, во многом повинно 
партийное бюро, которое никакой работы 
с агитаторами не проводит.

Важно, чтобы агитатор обладал опре
деленным опытом, имел достаточно зна
ний, широкий кругозор, знал хорошо про
изводство. У нас агитколлектив состоит 
из 23 человек, но большинство из аги
таторов не имеет опыта агитационной 
работы, а некоторые даже малограмот
ные. Партийное бюро неправильно под
ходит к подбору агитаторов. На заседа
ниях бюро, как правило, агитаторов не 
утверждают каждого в отдельности, а 
рассматривают списком.

В нынешнем году секретарь партийно
го бюро тов. Привалихин не собирал 
агитколлектив, не провел с агитаторами 
ни одного инструктивного совещания, ни 
одного семинара. Для рабочих не читают 
лекций, докладов.

Руководители леспромхоза и члены 
партийного бюро редко сами выступают 
перед рабочими, не выступают перед 
агитаторами, не знакомят с положением 
дел на предприятии, его задачами, до
стижениями передовиков производства. 
Вот почему у нас агитационная работа 
оторвана от жизни коллектива, от задач 
предприятия. Мы слабо ведем борьбу за 
высокую производительность труда, за 
правильное использование техники, слабо 
распространяем передовой опыт.

Словом, агитационная работа проходит 
у нас неорганизованно. Она предоставле
на самотеку. Агитаторы работают от 
праздника до праздника. От такой агита
ции толку мало. В этом одна из причин 
того, что наш леспромхоз отстает.

Д . МОРОЗОВ,
а ги та то р  п а р то р га н и за ц и и  К у я н о в с ко го

леспромхоза Т егульд етсного  района .

ные планы побегов, прорывов к своим.
Либа внимательно приглядывался к то

варищам. Наконец, он сблизился с тремя 
пленными. Разработав подробный план по
бега, четверка в День Советской Армии — 
23 февраля 1942 года — исчезла из ла
геря. Пятнадцать дней беглецы блуждали 
вокруг деревень, пробираясь к своим. 
Шла зима, и глубокие, но грудь, сугробы 
покрыли поля, до крыш занесенные из
бушки деревень издали было даже трудно 
заметить. Все это дополнял крепкий мороз, 
усиливаемый пронзительным ветром.

На шестнадцатый день побега полу
мертвых от холода и голода беглецов 
схватили полицейские. Избитых до полу
смерти, их привезли в тюрьму, а затем в 
тот лагерь, из которого они бежали. Здесь 
Либа получил пятьдесят ударов палкой и 
был брошен в карцер.

Через некоторое время пленного пере
везли в офицерский лагерь «Салаопилс». 
Угрюмые бараки, окруженные несколь
кими рядами колючей проволоки, 
строгая охрана, пулеметные башни... 
Больше пленники ничего не видели. Вы
ход за пределы лагеря означал смерть. Их 
даже не выводили на работу. Они «рабо
тали» здесь же, на загаженном внутрен
нем дворе. У барака № 1 лежали груды 
тяжелых камней. Заключенные переноси
ли их к бараку № 2, а на следующий 
день — обратно. Каждый шаг сопровож
дался побоями. Упавший от непосильной 
ноши получал двойную порцию ударов.

Казалось, из этого лагеря бежать 
невозможно. И все-таки многие мечтали 
бежать. Советские офицеры думали о по
беге не только как об избавлении от 
мучений и издевательств. Советские люди, 
они хотели бежать, чтобы иметь возмож
ность вновь взяться за оружие и сражать
ся против ненавистных оккупантов.

В одной секции с Либой находился по
жилой офицер, сразу привлекший его вни
мание. Начав разговоры издалека, Либа 
скоро сблизился с незнакомцем. Он оказал
ся полковником Хлюпиным. Полковник, 
человек несгибаемой воли, не мог ш на 
минуту расстаться с мыслью о продолже
нии борьбы.

— Мы не должны забывать, что явля
емся коммунистами, — сказал он жадно 
слушавшему его Либе.

Хлюпин стал центром, вокруг которого

РЕЧНИКИ, ДАВАЙТЕ б а р ж и
Чтобы удовлетворить потреб, 

ность рейдов в баржах, коллектив 
комбината должен в сутки разгру
жать 7 барж, а он обрабатывает 
в среднем 4.

Н а  комбинате много неразбери
хи, неорганизованности. Бригады 
разгрузчиков зачастую простаива. 
ют, в гавани «костры» —  так на
зывают сплавщики завалы дре
весины в воде.

Работники рейдов, включив, 
шись в соревнование по почину 
каргасокцев, ждут, что дирекция 
комбината исправит положение с 
тем, чтобы оказать соревнующим
ся действенную помощь.
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Лес пойдет стройкам. Рис. В. Попова.

Производительность труда у 
нас сейчас выше прошлогодней. 
Баржи ставим под погрузку за
20— 30 минут вместо полутора 
часов.

Погрузку барж производят две 
бригады. Одну из них возглав
ляет Александр Степанович Тар. 
хов, другой до последнего време
ни руководил Василий Еремеевич 
Голещихин. Оба они опытные 
бригадиры, хорошо знают дело, 
умеют организовать работу. С 
первых же дней открытия нави
гации бригады стали перевыпол
нять сменные нормы. Так, на бар. 
ж и  856, 870, 867 и другие брига
да тов. Тархова грузила за сме
ну по 1.100 —  1.160 кубометров 
при норме 540 кубометров. Не 
хуже трудится и вторая бригада.

Недавно м ы  узнали о том, что 
коллектив рейда Н арым поставил 
перед собой задачу держать бар
ж и  на цричале не больше суток. 
Это хорошее дело. М ы  также 
боремся за сокращение сроков 
погрузки барж с тем, чтобы со
кратить время оборачиваемости 
судов, ускорить отгрузку леса. 
Например, баржу «Двина» погру. 
зили за 21 час, сократив время 
стоянки ее на причале на 15 ча
сов. Эта же баржа позднее была 
погружена за 17 часов. На баржу

«Парбиг» м ы  погрузили 1.962 ку
бометра леса за 19 часов при 
норме 36 часов. За 21 час была 
погружена баржа №  858 и ряд 
других. Баржа №  870 находилась 
под погрузкой 25 часов, но м ы  на 
нее погрузили 2.651 кубометр ле
са и сократили нормативное вре
мя стоянки почти на сутки.

Коллектив у нас дружный, спа
янный. Большинство членов по
грузочных бригад —  старые кад
ровые рабочие. Значительно пере
выполняют задания растащики 
Ю р и й  Рогалев, Иван Дьяков, 
Клавдиян Новосельцев и другие. 
На зацепке лучше других рабо
тают Клавдия Кулагина и Ва
лентина Шестакова.

Бесперебойная отгрузка леса 
зависит от правильной сортировки 
его. Участок сортировки у нас 
возглавляет коммунист Степан 
Пирожков. Он правильно органн. 
зует труд рабочих.

М ы  включаемся в соревнование 
по почину коллектива Нарымско- 
го рейда и обязуемся грузить 
каждую баржу не более, чем за 
сутки.

М. З У Б К О В ,  
начальник Усть.Парабельского 

рейда Каргасокской сплавконторы.
А. А В Д Е Е В ,  
мастер рейда.

Томские лесозаготовители получили 
четыре всесоюзных премии

По итогам Всесоюзного социалистического соревнования коллективов лесо
заготовительных предприятий Министерства лесной промышленности С С С Р  во 
втором квартале 1956 года первое место завоевал коллектив Лайского лес. 
промхоза комбината «Томлес» (директор т. Баюкин, председатель рабочего ко. 
митета тов. Махаев). Коллектив выполнил план вывозки древесины на 116,2 
процента и сэкономил 655.000 рублей. Лайскому леспромхозу присуждена пер
вая всесоюзная премия с вручением переходящего Красного Знамени Совета 
Министров С С С Р  и В Ц С П С .

Больших производственных успехов во' втором квартале текущего года 
добились также коллективы Тимирязевского, Асиновского и Ергайского лес
промхозов, которым присуждены первые всесоюзные премии и переходящие 
красные знамена Министерства лесной промышленности С С С Р  и Центрального 
комитета профсоюза рабочих лесной, бумажной и деревообрабатывающей про. 
мышленности.

Где питаться абитуриентам
(Письмо в редакцию)

В вузах и техникумах Томска нача
лись экзамены. Среди поступающих много 
юношей и девушек, приехавших из рай
онов Томской области, из различных го
родов и сел Советского Союза. Большин
ство из них питается в столовых. Между 
тем. многие столовые — № 4, М 14, 
iNs 1 военторга и другие — на ремонте. 
В работающих столовых тесно, и прихо
дится тратить на обед много времени.

А позавтракать абитуриенту часто 
совсем невозможно, потому что столовые 
работают с 10 или с 12 часов.

Нельзя ли продавать горячую пищу в 
буфетах при вузах и временно устано
вить время работы столовых с 8—9 ча
сов утра?

Т У Р У К , ПОПОВ, Г А Л К И Н , МОРАНОВ, 
П О Л И КАРП О В, а б и т у р и е н ты  п о л и те х 

н и ч е ско го  и н с т и т у т а .

Многие погрузочные рейды 
сплавных контор нашей области 
сейчас пустуют. Нет барж на 
Красноярском сплавном участке, 
не работает один причал на На- 
рымском сплавном участке, не 
хватает порожних судов для не
которых лебедок Усть.Чулымской 
сплавной конторы.

—  Давайте баржи, —  требуют 
сплавщики у речников. —  М ы  
соревнуемся за погрузку баржи в 
сутки. Н а м  нужна каждые сутки 
баржа на лебедку.

Речники не обеспечивают 
сплавщиков порожними судами. В 
чем дело? Главная причина в том, 
что лесоперевалочные комбинаты 
задерживают выгрузку барж. Осо
бенно плохо обстоит дело на 
Томском комбинате. 3 августа, 
например, здесь в ожидании раз
грузки стоял караваи лесовозов 
из восьми судов. А  за световой 
день ни одной баржи выгружено 
не было.

Не чистоплотные 
приемы Е. Ерхова

Любители поэзии, познакомившись со 
сборником стихов молодого поэта В. Соко
лова, изданным в Москве, на днях имели 
возможность увидеть одно из его стихо
творений («Майская ночь») в новой «ре
дакции» (см. газету «Молодой ленинец» 
от 27 июля). Удивление вызвало то, что 
стихотворение подписано фамилией 
Е. Ерхова.

Чтобы читателю были понятны прие
мы «литературного» письма Е. Ерхова, 
приведем для сравнения несколько строф 
из этого стихотворения:

В. Соколов:
Ночь в окно свежо и влажно дышит, 
В  час такой особенно легко,
Каждый звук случайный ухо слышит 
Очень ясно, очень далеко.
Запевает медленно и тонко 
Отдаленной скрипкою комар,
Н о  не будит спящую девчонку 
Даже грома грозного удар.
...Спи, девчонка. Утро на пороге. 
Тает месяц синим светляком 
За окном лежат твои дороги 
Очень ясно, очень далеко...

Е. Ерхов:
Ночь в окно прохладой летней дышит
В  этот час особенно легко.
Ухо даже каждый шорох слышит 
Очень ясно, очень далеко.
По дороге пронеслась трехтонка.
Ночь в июле очень коротка.
Н о  не будит спящую девчонку 
Отдаленный ш у м  грузовика.
Спи, девчонка. Утро на пороге. 
Засветились дали светляком.
За окном лежат твои дороги.
Очень ясно, очень далеко.

Ерхова не особенно смутило, что у Со
колова речь идет о мае, а в Томске кон
чается лето. Ловкость рук, и появляется 
строка «ночь в июле очень коротка». В 
ерховском варианте вместо комара и уда
ра грозного грома фигурирует грузовик. 
Ерхов, видимо, рассудил, что комар и 
гром — легко, бессодержательно. То ли 
дело трехтонка! Читатель может пред
ставить, что это везут зерно на элева
тор, горючее в МТС или молоко в город.

Как бы то ни было, ерховский «ше
девр» был готов. Подписав стихотворение 
В. Соколова «Майская ночь» собственной 
фамилией, предварительно сократив и по 
возможности испортив его, Ерхов предло
жил его редакции газеты «Молодой ле
нинец», которая и опубликовала стихо
творение.

Подобные нечистоплотные приемы 
Е. Ерхова вызывают законное возмущение 
у читателей.

собирались готовившиеся к побегу военно
пленные. По ночам они обсуждали об
становку, распределяя роли, готовили все 
необходимое для того, чтобы бежать из 
СаЛаспилса.

С приходом лета наступил удобный 
момент. В июне 1942 года наша ави
ация начала активную бомбежку глубоких 
немецких тылов. Перепуганная охрана за
ставила заключенных рыть для гитлеров
цев убежища вне пределов лагеря. Объе
динившаяся вокруг полковника Хлюпина 
группа в десять человек решила идти на 
рытье убежищ.

— Больше такой случай может не под
вернуться, — сказал полковник. — Беги
те... А я останусь.

Пораженные товарищи пытались угово
рить Хлюпина пойти с ними.

— Нет, — твердо ответил полковник. 
— Я стар, болен, далеко не уйду и буду 
вам только мешать. Как старший по зва
нию, приказываю идти на операцию без 
меня.

15 июня группа готовых к побегу плен
ных, простившись с «комиссаром», как 
товарищи стали называть Хлюпина, пош
ла на рытье убежищ. Постепенно охра
на разбрелась по караулкам. Возле плен
ных остался всего один эсэсовец. Сейчас 
или никогда.

Пленные затеяли «ссору». Ругаясь, эсе- 
совец направился ц ним. Майор Зубехин, 
улучив момент, ударил немца по голове 
лопатой. Тот беззвучно свалился в ров. 
Пленные бросились бежать.

В полутора километрах от места работы 
начинался лес, на опушке которого вы
силась громадная сосна. Как было наме
чено заранее, пленные побежали к лесу 
порознь, через кустарник, через поеевы, 
перепрыгивая канавы и ямы. Добежавшие 
должны были собраться под сосной и про
должать путь вместе.

Когда до леса оставалось метров триста, 
немцы открыли сильный пулеметный и 
автоматный огонь. До заветной сосны до
бежали пятеро...

Забравшись в болото, они замаскирова
ли друг друга дерном. Отсидевшись, пош
ли дальше. Шли только ночью. Днем пря
тались. На переход территории Латвии 
ушло полтора месяца. В июле группа ос
тановилась около небольшой мызы.

— Перед нами линия бывшей границы,

сказал Либа, тщательно сверившись с 
компасом.

Переходили линию бывшей границы 
ночью, с предосторожностями. И все-таки 
избежать стычки не удалось. Немцы окру
жили их и открыли сильный огонь. Бла
годаря темноте, им удалось уйти. Но те
перь их осталось четверо. Самый молодой 
из них, лейтенант артиллерии, остался 
лежать, убитый, в лесу.

Недалеко от линии фронта группа рас
положилась на перекур. Возник разговор 
о дальнейших планах. Каждый заявил, что 
намерен продолжать борьбу с гитлеровца
ми, пока руки в состоянии держать ору
жие. Один собирался возвращаться в пе
хоту, другой — в артиллерию.

— Ребята! — сказал молчавший до’ 
этого Зубехин. — Против немцев надо 
сражаться не только в лоб. Надо рвать 
коммуникации противника, уничтожать 
его мосты и гарнизоны в населенных 
пунктах. Я предлагаю партизанить.

Остальные трое согласились. Команди
ром был избран Иван Либа.

Главное, что нужно было сделать, — 
достать оружие. На шоссе партизаны 
обезоружили полицейского. Теперь у них 
был пистолет.

Постепенно установился контакт с жи
телями окружающих деревень. От них 
стало известно, что иного оружия было 
спрятано в одном из многочисленных лес
ных озер.

— Там винтовки и патроны, да и дру
гое оружие, наверное, найдется, — рас
сказывал партизанам житель полуразру
шенного хутора.

Так у партизан появилось оружие. 
Вскоре к ним присоединились два па
ренька, прекрасно знавших местность. Те
перь их стало шестеро, можно было на
чинать боевые действия. В конце августа 
группа Либы установила связь с действо
вавшим неподалеку партизанским отрядом.

Начались боевые партизанские будни.
Однажды на лесной дороге отряд 

окружил немецкую колонну в несколько 
десятков машин. Поеле недолгой борьбы 
большинство фашистов осталось лежать у 
подножья вековых сосен, а остальные под
няли руки вверх. В одной из машин ока
зались ценнейшие документы с разработкой 
операций гитлеровских фронтовых частей.

Партизаны вызвали с «Большой земли» 
самолет, и документы были увезены в 
штаб фронта.

В остальных машинах оказались «по
дарки», то есть награбленные вещи, кото
рые немцы слали своим в Германию.

Были и более крупные операции. Во 
взрыве железнодорожного моста через Яд
рицу участвовало около двух тысяч пар
тизан — несколько отрядов, в том числе 
пятый Опочский. как назывался отряд 
Либы. Каждый отряд выполнял свое зада
ние. «Опочцам» было поручено уничто
жить немецкий гарнизон в одном из насе
ленных пунктов недалеко от моста. Отряд 
Либы выполнил свою задачу. Немецкий 
гарнизон, который мог помешать взрыву 
.моста, был уничтожен.

К началу 1944 года несколько районов 
были освобождены полностью от фаши
стов. В немецком тылу образовался парти
занский край.

Когда войска Советской Армии, пресле
дуя отступающего врага, освободили тер
риторию, занятую врагом, одни партизаны 
перешли в регулярные войска, другие 
остались на партийной, советской и хо
зяйственной работе в районах бывшего 
партизанского края.

Так закончилась партизанская жизнь. 
Родина высоко оценила заслуги участни
ков партизанского движения. Многие из 
них были награждены орденами и медаля
ми СССР. Иван Григорьевич Либа был на
гражден орденами Отечественной войны 
первой и второй степеней, медалями.

Комиссар отряда Николай Иванович 
Лежнин стал секретарем райкома партии, 
многие партизаны — председателями 
сельских Советов и колхозов.

— Вы ведь, кажется, работали в уп
равлении государственных резервов, — 
сказали Либе в Великолукском обкоме 
партии. — Принимайте райуиолминзаг.

И Либа стал работать уполномоченным 
Министерства заготовок в районе. В пер
вый год его работы план заготовок сель
хозпродуктов был намного перевыполнен. 
За это Либа был награжден вторым орде
ном Отечественной войны первой степени.

...Незаметно побежали послевоенные го
ды. Для Либы это были годы напряжен
ного труда и учебы. Сейчас он работает 
заместителем начальника Томского обл- 
сельхозуправления по заготовкам.

Заметки о летнем 
отдыхе

1. НА Б АС АНД АЙКЕ
Итак, вы решили провести свой bocj 

кресный день на Басандайке.
Всякое загородное путешествие начи

нается с дороги. Вот здесь-то и подсте
регают вас первые неудачи.

Подходите к остановке автобуса на 
углу проспекта имени Ленина и улицы 
Плеханова. Ждете пятнадцать минут, 
тридцать, сорок... Не радуйтесь при ви
де приближающейся машины; вам пред
стоит еще в нее сесть.

— Это на Басандайку?
— Нет. Разве не видите надпись? —•: 

следует ответ.
Между тем, другой автобус с такой 

же табличкой («Томск.Н — Учебная») 
отправляется на Басандайку. Наконец, 
вы в пути. Солнце ужа успело высоко 
подняться над горизонтом. Мелькают 
деревья, группы пешеходов...

Автобус доставляет вас к месту наз
начения. Быстро шагаете вы к берегу 
Томи. Там уже собралось довольно 
много народу. Кто расположился у края 
картофельного поля, кто — на камнях, 
а небольшая группа — на бревнах.

Но вот вы выбрали подходящее ме. 
сто. Располагайтесь, купайтесь, заго
райте, пользуйтесь услугами природы. 
Однако оставьте мечту о прогулке на 
лодке. Лодку можете приобрести лишь 
у какого-нибудь предприимчивого част, 
ника.

Вскоре появляется желание выпить 
бутылку ситро. Отправляетесь в поис
ки. Оказывается, в районе Басандайки 
всего один киоск. Около него большая 
очередь.

— Пиво в бутылках есть?
— Нет, пейте здесь или давайте би

дончик.
— Тогда дайте стаканчик ситро.:
— Стаканов нет.
Если вы еще не устали, то можно 

продолжить загородную прогулку. Но 
не забудьте, что вам не менее часа 
придется стоять в очереди, чтобы по
пасть в автобус, который следует в го
род.

2. ТАНЦЫ БЕЗ ОТДЫХА
У входа в сад клуба имени Сталина 

собралась небольшая группа молодежи. 
Идет спор о том, куда пойти. Девушка 
с задорными кудряшками убеждает, что 
самое лучшее поехать в городской сад, 
там можно потанцевать, послушать 
эстрадный концерт. Парень в кепке 
возражает:

— Автобус еще когда придет: все
равно сесть трудно. Пойдемте на наш 
вечер отдыха.

В глубине сада группа молодежи 
увлечема танго. К ней присоединяются 
и новые посетители сада. Что поде
лаешь, если танцы — здесь почти 
единственное развлечение. Правда, 
можно пойти на открытую эстраду, но 
там, например, сейчас демонстрируется 
киножурнал... про хоккей.

Танцы — почти единственное куль
турное мероприятие и в саду Белого 
озера. Тем, кто не хочет танцевать, 
остается только ходить вокруг озера, 
потому что не всегда удается найти 
свободную скамейку — их здесь очень 
мало. Как это ни странно, на Белом 
озере вы не увидите ни одной лодки. 
Нет павильонов, где можно было бы 
играть в настольные игры, нет площа
док для городков, игры в волейбол, кег
ли.

...Звучит мелодия вальса. Медленно 
кружатся пары.

Поменьше бы таких танцев без от
дыха. Ведь можно же разнообразить от
дых в садах и скверах выступлениями 
самодеятельных коллективов, организа
цией игр. Почему бы об этом не поза
ботиться тем, кто отвечает за органи
зацию летнего отдыха.

3. ВДОЛЬ ПО БЕРЕГУ...
Ослепительное солнце застыло в без

облачном небе. В знойной дреме поник, 
ли деревья. Манит к себе прохладой 
сверкающая Томь. Специальный авто
бус доставляет к широкой лестнице, 
ведущей к реке. Там, внизу, на пляже 
слышен звонкий смех, удары мета. Ле
жат под тентами или загорают в шез. 
лонгах томичи. Виднеются белоснежные 
курточки морожениц, тележки с прохла
дительными напитками, палатки. В сто
роне рядами выстроились кабинки. 
Видно огороженное место для начина
ющих плавать, вышка для прыжков, а 
дальше — лодочная станция.

— Наконец-то, — воскликнет чита
тель. — Не иначе, как идет речь о 
долгожданном пляже на Томи.

— Увы. — ответим мы. — Так нам 
представляется лишь будущий пляж. А 
пока на протяжении многих лет горис. 
полком издает. решения о его строи
тельстве. В последнем решении, приня
том в мае 1956 года, предлагается по
строить пляж у устья реки У шайки. 
Каждый из десяти пунктов этого, став
шего уже' традиционным, документа на. 
чинается с решительного глагола «по
ручить», «обязать», «разрешить», «от
вести», «возложить».

Однако пляжа до сих пор нет. Кста
ти, упомянутое решение представляется 
несколько непродуманным. У шайка слу
жит для городских предприятий чем-то 
вроде центральной сточной магистрали. 
Вряд ли целесообразно организовывать 
пляж в таком месте.

Пора уже и давно очистить берега 
Томи от мусора, сделать их местом от
дыха трудящихся. Нужно также приве
сти в порядок прилегающие к репе 
улицы.

Остался, по сути, еще один месяц 
летнего отдыха. Хочется спросить, ког
да же думает горисполком претворять 
свое решение в жизнь?

С. РОДИНА, Т. РЫБАЛКИНА.
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Цифры 
и факты

В этом году День физкультур, 
ника отмечается в день открытия 
Спартакиады народов СССР, ко. 
торая явится смотром сил совет
ских спортсменов. Сегодня Цент, 
ральный стадион имени В. И. Ле
нина в Лужниках вместит на три. 
бунах Большой арены 103 тысячи 
зрителей.

Лучшие из лучших после Спар. 
такиады получат право на участие 
в XVI олимпийских играх.

V.
Спортсмены Советского Союза 

в этом году впервые выступили наг 
зимних олимпийских играх. Пред
ставители СССР принимали уча. 
стие в соревнованиях по 19 видам 
спорта, входящим в программу 
игр, и сумели по 6 видам занять 
первые места. Кроме того, они 
заняли еще 10 призовых мест. 
Советские спортсмены на зимних 
олимпийских играх завоевали 37 
олимпийских медалей — больше, 
чем спортсмены какой-либо иной 
страны.

V
Триумфом закончились вы

ступления на олимпийских играх 
советских хоккеистов и конько
бежцев. Хоккеисты завоевали 
первенство олимпийских игр, ми. 
ра и Европы, а советский хокке
ист Сологубов признан лучшим 
защитником в мире. Звание чем
пиона мира 1956 г. по конькам 
завоевали Олег Гончаренко и 
Софья Кондакова.

V
Советские легкоатлеты Н. От. 

каленко и В. Куц нынче выигра
ли традиционный кросс на приз 
газеты «Юманите» в г. Париже.

V
Томский спортсмен Ю. Захаров 

(университет) в Париже на между, 
народных соревнованиях студен
тов выиграл забег на 5.000 мет. 
ров и завоевал золотую медаль 
состязаний.

V
Недавно закончилось первен

ство Европы по штанге. Советские 
спортсмены из 7 первых мест за. 
няли шесть, завоевав командное 
первое место.

*,*
Четыре дня только, продержал, 

ся рекорд по метанию молота, 
установленный американцем
Клиффом Блэйром. М. Кривоно
сой вновь вернул себе звание ре. 
кордсмена мира по метанию мо
лота, послав снаряд на 66 метров 
38 сантиметров. Достижение аме
риканца перекрыто на 42 санти. 
метра. Советский спортсмен 
М. Кривоносое заявил, что это — 
не предел, что снаряд можно 
метать на 67—68 метров.

V
Недавно закончилась Спарта, 

киада народов РСФСР. В дни 
подготовки к Спартакиаде сорев. 
нования проведены почти в 2.000 
районах республики. Более 100 
тысяч лучших спортсменов—побе
дителей соревнований в районах и 
городах — .выступали на спарта
киадах областей, краев и респуб
лик. За время подготовки к спар
такиаде народов РСФСР и СССР 
спортсменами Федерации установ. 
лено более 2.000 городских, обла
стных, краевых и республикан
ских рекордов.

Подготовка к Спартакиаде спо. 
собствовала привлечению к спор
ту широких масс трудящихся. Чи
сло занимающихся спортом в Рос
сийской Федерации увеличилось 
на 700 тысяч.

*,*
В прошлом и нынешнем году 

почетное звание мастера спорта 
завоевали 362 спортсмена Россий
ской Федерации, в том числе три 
спортсмена.томича — тт. Абызов, 
Толмачев, Захаров.

На Спартакиаде народов 
РСФСР 52 спортсмена выполнили 
нормы мастера спорта, а около 
тысячи—нормы первого разряда. 
Установлено 20 новых рекордов 
РСФСР.

Томич, мастер спорта Ю. Заха
ров занял на Спартакиаде наро
дов РСФСР первое место в беге 
на 10 тысяч метров. Он получил 
право на участие в Спартакиаде 
народов СССР.

ХОЧУ СТАТЬ 
МАСТЕРОМ

Началом своего спортивного пути я 
считаю соревнования на первенство Крас
ноярского края по лыжам в I960 году, 
когда я впервые выполнил норму первого 
спортивного разряда. Осенью того же го
да, поступив учиться в ТЭМИИТ, я ре
шил серьезно заняться лыжным спортом. 
В дружном коллективе сборной команды 
области по лыжам — В. Толмачева, 
В. Иванова, Ю. Красильникова — я на
шел чутких и отзывчивых товарищей.

В 1953 году в соревнованиях на пер
венство РСФСР мне удалось выполнить 
норму мастера спорта, и, хотя это звание 
не было утверждено, достижение уверило 
меня в своих силах, показало, что стара
ния и труд приносят свой результат.

В следующем году в составе сборной 
команды «Локомотива» мне пришлось 
впервые участвовать в соревнованиях на 
первенство СССР.

1955 год принес мне более значитель
ные результаты: в соревнованиях на пер
венство Советского Союза на дистанции 
30 километров я вышел в число пятнад
цати сильнейших лыжников страны.

Нынче я в четвертый раз стал чем
пионом Томской железной дороги и в 
третий раз —■ чемпионом Центрального 
совета общества «Локомотив».

Сейчас продолжаю тренировки. Весен
ние кроссы, велосипедные прогулки, 
ходьба — все это поможет мне в зимнем 
сезоне 1957 года достичь более высоких 
результатов. Буду стремиться, чтобы в 
новом спортивном сезоне войти в число 
пятнадцати сильнейших гонщиков страны, 
что даст мне право на получение звания 
мастера спорта.

П. ШАБАНОВ,
чемпион общества «Локомотив» и 

Томской железной дороги по лыжному
спорту.

ПОГОВОРИМ 
О ВОЛЕЙБОЛЕ

М. КАЦ,
судья II категории

В Томске волейбол очень популярен. 
Сотня юношей и девушек увлекаются им. 
На прошедших городских соревнованиях 
число команд по сравнению с предыду
щими годами возросло. В один ряд с 
сильнейшими командами высших учебных 
заведений встали спортсмены некоторых 
промышленных предприятий.

Но это — единственное положительное 
явление в лсизни волейболистов. Нынче 
резко сократилось число производственных 
коллективов, участвующих в соревновани
ях. Круг волейболистов, участвующих в 
соревнованиях, далеко не широк. Коллек
тив политехнического института, насчи
тывающий около 9 тысяч студентов, обыч
но представлен на соревнованиях всего 
двумя командами (мужской и жспской).

Центральный стадион имени В. И. 
На снимке: Большая спортивная

Ленина в Лужниках, 
арена.

(Фотохроника ТАСС).

Строительный же и транспортный инсти
туты — только одной мужской командой. 
Общества «Спартак», «Динамо», «Красная 
звезда», «Энергия» и другие выступают 
либо с одной командой, либо вообще не 
участвуют в розыгрышах по волейболу.

Вузовские коллективы и спортивные 
общества должны в летний период высту
пать на соревнованиях клубами, т. е. в 
составе 5—6 команд.

Работа волейбольных секций в общест
вах «Динамо», «Спартак», «Энергия», 
«Красная звезда» поставлена неудовлетво
рительно. На протяжении нескольких лет 
команды этих обществ почти не выступа
ют на соревнованиях.

Олег КОРОЛЬ

ЭСТА Ф ЕТА
Свисток судьи,
Короткий взмах флажка, — 
И под ногами 
Замелькали метры.
А майки бегунов,
Как облачка,
Стремительно 
Скользящие по ветру.
Один этап—
Второй...
И впереди —
Еще один:
Четвертый —
Самый трудный.
Идет борьба 
За каждый метр пути,
За каждую 
Десятую секунды.
А финиш ближе,
Ближе...
Вот уже 
Исход решает 
Быстрота момента. 
Стремительный 
Рывок на вираже,
Бросок —
И рвется 
Ф инишная лента.

Еще хуже обстоит дело с работой во
лейбольных секций в низовых _коллевти- 
вах промышленных предприятий̂  артелей 
и учреждений. Правда, причиной этого 
отчасти является отсутствие спортзалов. 
Но далее на подшипниковом заводе, имею
щем свой спортзал, не проводятся круг
логодичные тренировки.

Такое положение — следствие невнима
тельного отношения к работе волейболь
ных секций руководителей обществ и 
предприятий.

Мало заботится о развитии волейбола и 
комитет по физической культуре и спорту 
при Томском горисполкоме, так же отно
сится к волейболу & обком физкультуры.

Несколько слов о сборных волейбольных 
командах города, мужской и женской.

ОСНОВА УСПЕХА
Коньками я увлекаюсь давно. Огни 

катка, бодрый зимний воздух, музыка, 
быстрые фигуры спортсменов — все это 
создает такую обстановку, когда поет ду
ша и «коньки подпеваю», звеня».

Однако по-настоящему конькобежным 
спортом я стала заниматься уже будучи 
ученицей девятого класса. Под руковод
ством опытного тренера В. А. Безматер
ных мне удалось в конце 1954 года вы
полнить норму второго спортивного разря
да.

Первым успехом в моей спортивной 
жизни было третье место, которое я завое
вала в соревнованиях на первенство об
ласти в 1955 году. Конечно, завоевать 
его я сумела благодаря постоянным тре
нировкам. *

Тренировки не прекращались и летом. 
Мы тренировались на открытом возду
хе — в лесу, на реке, на стадионе, за
нимаясь, главным образом, общефизиче
ской подготовкой. Такие тренировки ук
репляют и закаляют организм.

Круглогодичные тренировки дали знать 
себя очень скоро — в следующем зимнем 
сезоне мне удалось выиграть соревнова
ния на первенство области 195G года.

1956 год принес мне не только этот 
успех. Нынче я окончила среднюю школу 
и готовлюсь поступить в Томский меди
цинский институт имени В. М. Молотова. 
Однако тренировок не прекращаю. Готов
люсь к соревнованиям 1957 года. В сле
дующем спортивном сезоне думаю улуч
шить свои результаты.

Главное в достижении спортсменом на
меченной цели — это, по-моему, регуляр
ные тренировки в течение всего года. 
Они хорошо помогут в предстоящей борь
бе за секунды.

3. БАШКИРОВА,
чемпионка области по скоростному бегу

на коньках.
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Несколько лет подряд наши волейболи
сты считались сильнейшими в Сибири. 
Они одерживали победы на крупных си
бирских и республиканских соревновани
ях. В этом же году в розыгрыше первен
ства РСФСР по сибирской золе наша 
команда оказалась на 5-м месте.

Многие игроки сборной команды зазна
лись, утратили требовательность к себе.

Причина этого — отсутствие квалифи
цированного тренера, который смог бы 
не только повысить класс игры, по и 
дисциплинировать коллектив, быть хоро
шим организатором.

Состав как мужской, так и женской 
команд подобран сильный. Однако класс 
игры все же низок. Дело в том, что муж
ская команда — коллектив недружный 
и несплоченный. Сказывается отсутствие 
серьезно поставленных тренировок.

В женской команде дело обстоит луч
ше. Там больше организованности, более 
здоровая атмосфера. Лучше проходят тре
нировки.
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Э. ОРЛОВА

О
Обычно тренера сразу представляешь 

на стадионе, среди шумной, веселой моло
дежи. С Дмитрием Владимировичем Мора- 
вецким мы встретились иначе.

... В комнате тихо, только за окном 
шумит бесконечный дождь. На столе — 
букет цветов, рядом е ним книги, кон
спекты, зачетная книжка. Раскрыт тол
стый «Учебник анатомии и физиологии 
человека», — Дмитрий Владимирович го
товится к очередному экзамену. Он учит- 

Т  ся заочно на факультете физического вос
питания Томского пединститута. Много 
длинных вечеров и бессонных ночей про
ведено над учебниками. Зато будущей 
весной можно сдать госэкзамены — на 
год раньше срока.

Ветеран спорта! — с гордостью и лю
бовью говорит молодежь о Моравецком. Но 
прежде чем стать одним из лучших тре- 

г неров области, замечательным воспитате
лем, Дмитрий Владимирович прошел зна
чительный спортивный путь.

Лет пятнадцати он начал заниматься 
в гимнастической школе, а года через 
два вступил в спортивный КОРкдуб. име-

Неудивительно поэтому, что молодежь 
очень любит своего тренера.

Моравецкий отзывчив, всегда охотно 
помогает своим товарищам по работе — 
тренерам. Поэтому вся спортивная обще
ственность области радовалась, когда его 
наградили значком «Отличник физической 
культуры».

... Все думы тренера — о молодежи, о 
новой спортивной смене. Он очень озабо
чен тем, что способным юношам и девуш
кам иногда не создают необходимых усло
вий для спортивного роста.

— У нас в беге на среднюю дистанцию 
Кирюшкина и Тарасова — «монополи
сты», — говорит он. — А это плохо! Мо-. 
лодежи больше вовлекать надо, чтобы ре
корды не «ржавели».

Очень недоволен Моравецкий и систе
мой отбора спортсменов в сборную обла
сти. Казалось бы, сюда должны приходить 
лучшие спортсмены обществ, ейортивной 
школы молодежи. А приходится набирать 
нередко случайных людей. Вместо того, 
чтобы оттачивать технику, проходишь с 
ними «азы».

...Стадион полон «болельщиков»'. Бегун 
рвет финишную ленточку, устанавливает 
новый рекорд. Зрители аплодируют, ре
кордсмена поздравляют. В эту минуту ча
сто забывают о том, кому нужно сказать’ 
большое спасибо, — о тренере. Ведь его 
труд, воля и маетерствр живут в яаждоц 
щвем рекорде.

ни Октябрьской революции. Он попал к 
хорошему тренеру Юрию Константинови
чу Замятину. Моравецкий очень скоро 
стал выступать в соревнованиях по пла
ванию и классической борьбе, играл в 
сборной команде Сибири по баскетболу. В 
семнадцать лет он завоевал первенство 
Томского округа по лыжам на дистанции 
10 километров. А лет через пять стал, 
абсолютным чемпионом Томска и Сибири 
по лыжам и легкой атлетике.

Очень интересно рассказывает Дмитрий 
Владимирович о спортивной жизни страны 
в двадцатые — тридцатые годы. Тогда 
большое внимание в воспитании молодых 
спортсменов обращали на их разносторон
ность, тренировали сразу по многим ви
дам спорта. Например, во Всесоюзной 
спартакиаде вузов 1935 года, участником 
которой был и Моравецкий, спортсмен 
должен был выступать по 18 видам спор
та. [

С восхищением вспоминает Дмитрий 
Владимирович еще об одном своем тренере 
— Александре Павловиче Пальцеве, пре
восходном спортсмене. Пальцев успешно 
выступал по лыжам, баскетболу, много
борью, отлично владел эспадроном и шпа
гой, был чемпионом Дальнего Востока по 
парашютному спорту. Во Всесоюзных со
ревнованиях по гимнастике 1927 года он 
занял второе место. Конечно, у такого 
тренера было чему учиться! Этот спорт
смен был первым учителем Моравецкого в 
трудном и сложном искусстве тренерской

«иностранцы». Юрий Захаров недавно вер
нулся с международных соревнований в 
Париже. Вера Тарасова в 1952 году, а 
Алла Кирюшкина в 1954 году выступали 
там же в кроссе на приз газеты «Юма
ните».

Среди тренеров Моравецкий славится 
уменьем «открывать» спортсменов, видеть 
в молодом человеке спортивные данные и 
настойчиво развивать их. Когда Тарасова 
и Кирюшкина пришли в секцию, никто и 
не думал, что они станут мастерами спор
та. А Дмитрий Владимирович «выпесто
вал» их.

В любую погоду круглый год тренирует 
своих воспитанников Моравецкий. Осо
бенно тяжелы зимние тренировки на воз
духе. Но зато к лету все спортсмены в 
отличной форме.

— Хочешь добиться хороших результа
тов — трудись1! — говорит тренер.

Дома у Дмитрия Владимировича в про
сторном Шкафу собраны пухлые папки. В 
них — диаграммы, множество листков с 
заданиями для спортсменов. Дело в том, 
что каждый из 18 его воспитанников тре
нируется по индивидуальному плану. К 
тренировке Дмитрий Владимирович гото
вится заранее — составляет для каждого 
задание. Эти задания, с пометками спорт
сменов о ходе тренировки, о самочувст
вии, тренер берет себе — изучает. Кро
ме того, он завел такой порядок — у 
каждого бегуна есть дневник, где подроб
но описана каждая тре даронка.

Студентка Ш .го курса физического 
факультета университета Людмила Рох- 
мистрова занимается легкой атлетикой 
с девятого класса. Будучи ученицей 
десятого класса, она установила рекорд 
области по толканию ядра, а затем — 
и по метанию диска. На Спартакиаде 
народов Российской Федерации Л. Рох- 
мистрова вышла в финал и заняла ше. 
стое место по метанию диска.

, Фото К. Бахтина.} i

давателем физкультуры в Томском поли
техническом институте, тренирует сбор
ную команду области по легкой атлетике.

Если беседуют с Дмитрием Владимиро
вичем о спорте, о нем самом, он непре
менно переводит разговор на своих воспи
танников. С увлечением расскажет о мо
лодом, способном спортсмене Владимире 
Ярославцеве, который занимается легкой 
атлетикой всего второй год, но уже пере
крывает норму первого разряда по спор
тивной ходьбе. Или вспомнит Виктора 
Намоконова, который в первый же год 
тренировок по бегу на средние дистанции 
почти укладывается в норму первого раз
ряда.

Гордость Дмитрия Владимировича—его

ХОРОШЕЕ
ДЕЛО

В этот день томский городской сад с 
самого раннего утра наполнился звонкими 
мальчишескими голосами. У ребятишек 
большая радость: сегодня школьникам — 
победителям футбольных соревнований 
между уличными командами вручают 
премии и подарки. Особенно довольны 
«Искровцы» (Томск-I). Они заняли первое 
место в соревнованиях. Представитель гор
кома ВЛКСМ вручил им почетную грамоту, 
Кировский райком наградил ребят спор
тивной формой. Грамоты и подарки полу
чили также уличные команды «Буря» 
(ул. Кирова) и «Ласточка» (Томск-П).

Надолго радость у ребят, радость и же
лание еще больше заниматься спортом, 
добиваться новых побед. Те, которые бы
ли побеждены в соревнованиях, не теряют 
надежды:

— Вот мы потренируемся, а начнутся 
городские соревнования, — посмотрим 
еще, кто будет впереди!

Хорошее, полезное дело задумано комсо
мольцами — помочь школьникам интерес
но отдохнуть летом, привить им любовь к 
спорту. Начало положено, сейчас горком 
комсомола готовится проводить общегород
ские соревнования уличных футбольных 
команд. Они обещают быть еще более ин
тересными. Каждый день можно видеть, 
как во дворах, на берегу Томн усиленно 
тренируются школьники-футболисты.

В июле по инициативе городского ко
митета комсомола для организационно- 
массовой и учебно-тренировочной спортив
ной работы с учащимися шестых — де
вятых классов создан городской спортив
ный клуб школьников. Сюда приглашают
ся школьники с 13 лет.

Сейчас тренируются пятьдесят школь
ников. Тренируют команды студенты фа
культета физического воспитания и спор
та пединститута Константин Смирнов и 
Владимир Ермаков.

Создание клуба — большое дело. Нуж
но всемерно поддерживать это начинание, 
помогать тем, кто горячо взялся за создаг- 
ние летней юношеской спортивной орга
низации. На первых порах возникает мно
го трудностей, главное — не хватает 
спортинвентаря.

В клубе хотят заниматься много школь
ников, гораздо больше, чем занимается 
сейчас. Надо увеличить количество суще
ствующих секций, создать другие с тем, 
чтобы в них могли заниматься и девочки.

Г. ЕЛЬНИКОВ. I

работы.
С первых дней Великой Отечественной 

войны Дмитрий Владимирович ушел на 
фронт. Он сражался в пехотных частях, 
был командиром учебного лыжного ба
тальона. Вот когда пригодилось спортив
ное мастерство и опыт тренерской работы!

Тяжелое ранение, казалось бы, навсег
да лишило Моравецкого возможности за
ниматься любимым делом. Возвращаясь из 
армии, он уже не надеялся, вернуться к 
спорту. Но, вопреки всем предсказаниям, 
спортсмен вернулся в строй.

Правда, сам Дмитрий Владимирович 
сейчас выступает мало. Зато он щедро от
дает накопленные знания, свой опыт 
снортсмена молодежи — работает предо-
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СОВЕТСКО-ЯПОНСКИЕ 
ПЕРЕГОВОРЫ 

О НОРМАЛИЗАЦИИ 
ОТНОШЕНИЙ М ЕЖ ДУ  

СССР И  ЯПОНИЕЙ
3 августа в особняке Министерства 

иностранных дел СССР продолжались со
ветско-японские переговоры о нормализа
ции отношений между СССР и Японией. 
Состоялось второе заседание.

В переговорах е советской стороны 
принимают участие: Глава Советской де
легации, Министр иностранных дел СССР 
Д. Т. Шепилов, заместитель Министра 
иностранных дел СССР Н. Т. Федоренко, 
заместитель Министра внешней торговли 
СССР П. Н. Еумыкин, посол СССР в Вели
кобритании Я. А. Малик, заведующий 
Дальневосточным Отделом МИД СССР 
И. Ф. Курдюков, а также советники и 
эксперты.

С японской стороны в переговорах при
нимают участие: Глава Японской делега
ции, Министр иностранных дел Японии 
М. Сигемицу, полномочный представитель 
С. Мацумото, заведующий договорным от
делом МИД Японии Т. Синода, советник 
американо-европейского департамента МИД 
Японии С. Хогэн, советник японской мис
сии в Швеции К. Ниидзеки, а также со
ветники и эксперты.

На сегодняшнем заседании продолжался 
обмен мнениями по вопросам, связанным с 
нормализацией отношений между СССР и 
Японией. Министр иностранных дел Япо
нии высказал свою точку зрения по во
просу о репатриации японских поддан
ных, отбывающих наказание. Советская 
сторона сообщила, что еще до начала на
стоящих переговоров было решено в бли
жайшее время репатриировать в Японию 
114 человек, в том числе 80 человек, до
срочно освобожденных в порядке пере
смотра их дел. Советская сторона заяви
ла, что с полной нормализацией ялоно- 
еоветских отношений будет решен и во
прос о репатриации всех находящихся в 
СССР японских подданных, отбывающих 
наказание.

Министр иностранных дел СССР изло
жил точку зрения советской стороны по 
территориальному вопросу, по вопросу о 
развитии экономического сотрудничества 
между СССР и Японией, а также по во
просам восстановления дипломатических и 
консульских отношений между ними, 
приема Японии в Организацию Объеди
ненных Наций и о рыболовстве.

Со стороны японской делегации были 
сделаны предварительные замечания по 
территориальному вопросу. Более подробно 
японская делегация изложит свою точку 
зрения по затронутым вопросам на сле
дующем заседании.

Следующее заседание состоится 6 авгу
ста 1956 года.

Строительство атомной 
научно-экспериментальной 

базы в Болгарии
СОФИЯ, 3 августа. (ТАСС). В Болгарии 

идет строительство первой атомной науч
но-экспериментальной базы.

Уже построены корпуса шести жилых 
зданий для строителей. Начата кладка 
первого производственного здания, в кото
ром будет смонтирован мощный реактор. 
Полным ходом развернулось строительство 
здания физического института. Он будет 
оборудован самыми современными аппара
тами̂  и приборами. Здесь ученые Болга
рии будут проводить исследования в обла
сти использования атомной энергии для 
мирных целей.

НОВЫЕ М ЕСТО РО Ж ДЕН И Я
ПОЛЕЗНЫ Х ИСКОПАЕМЫ Х

ПЕКИН, 3 августа. (ТАСС). Как сооб
щает газета «Чжунгоцинняньбао», близ 
города Урумчи обнаружено крупнейшее в 
Синьцзян-Уйгурском автономном районе 
'месторождение коксующихся углей. В на
стоящее время в районе залегания кок
сующихся углей проводятся дальнейшие 
геологические изыскания с целью точного 
определения запасов месторождения и 
выбора мест для строительства шахт.

Газета сообщает также, что в Синь
цзян-Уйгурском автономном районе геоло
горазведочными партиями обнаружены 
имеющие большое промышленное значение 
месторождения вольфрама, свинца и цин
ка.

Р е ш е н и е  V I I  п л ен ум а  Ц К  П О РП  „ 0 6  и т о га х  
вы полнения ш е с т и л е т н е го  плана и основны х  

устан о в и ах  п я т и л е т н е го  плана на 1 9 5 6 — 1 9 6 0  г г . "

Выступление Раймона Гюйо  
в Национальном собрании Франции

ВАРШАВА, 3 августа. (ТАСС). Газеты 
опубликовали сегодня постановление VII 
пленума Центрального Комитета Польской 
объединенной рабочей партии «Об итогах 
выполнения шестилетнего плана и основ
ных установках пятилетнего плана на 
1956—60 годы». В постановлении гово
рится, что за минувшие шесть лет народ
ная Польша совершила огромный шаг 
вперед в развитии производительных сил 
и социалистическом преобразовании народ
ного хозяйства. Валовая продукция социа
листической промышленности выросла по 
сравнению с 1949 г. на 185 процентов, в 
том числе по группе «А» — на 196 про
центов и по группе «Б» — на 171,4 
процента. Это означает, что задания ше
стилетнего плана в области производства 
промышленной продукции были выполне
ны. В 1955 году- — последнем году ше
стилетки — народная Польша производи
ла стали 4.426 тысяч тонн, каменного 
угля — 94,5 миллиона тонн. Шестилет
ний план был периодом крупных капи
таловложений и увеличения строительст
ва. За этот период построено много новых 
промышленных предприятий, таких, как 
металлургический комбинат имени 
В. И. Ленина в Новой Гуте, химический 
комбинат в Кендзежине, ряд мощных 
электростанций, машиностроительных за
водов, шахт и др. В ходе выполнения ше
стилетнего плана особенно выявилось

значение экономического сотрудничества 
Польши со странами лагеря социализма и 
прежде всего с Советским Союзом, помощь 
которого сыграла важную роль в развитии 
польской экономики.

В постановлении отмечается, что наря
ду с огромными достижениями в период 
выполнения шестилетнего плана, с одной 
стороны, имели место объективные трудно
сти, а с другой,—были совершены ошиб
ки.

В решении пленума указывается далее, 
что главной задачей пятилетнего плана 
является обеспечение максимально воз
можного в современных условиях повыше
ния жизненного уровня населения города 
и деревни. В период пятилетки средняя 
реальная заработная плата рабочих и слу
жащих, а также доходы крестьян должны 
возрасти на 30 процентов. Национальный 
доход страны за пять лет должен увели
читься на 50 процентов. Предусмотрен 
рост валовой продукции промышленности 
на 53—57 процентов, а сельскохозяйст
венной продукции — на 25 процентов по 
сравнению с 1955 годом. В 1960 году — 
последнем году пятилетнего плана — 
предусмотрено довести добычу угля до 
110 миллионов тонн, производство стали 
— до 7,2 миллиона тонн и производство 
электроэнергии — до 29,85 миллиарда 
киловатт-часов.

Югославские альпинисты на Эльбрусе
ПЯТИГОРСК, 3 августа, (ТАСС). Не

сколько дней назад в альпинистский ла
герь «Джан туган» у подножия Эльбруса 
прибыли одиннадцать югославских альпи
нистов. Группу возглавляет председатель 
союза альпинистов Югославии Радэ Ку- 
шич. В течение т̂ ех дней югославские 
альпинисты совершали тренировочные 
восхождения на близлежащие вершины 
Кавказа, тренировались в скалолазании, 
взбирались на ледники.

2 августа спортсмены начали восхожде
ние на высочайшую гору Европы Эльбрус.

Вместе с югославами в. восхождении при
нимают участие пять опытных советских 
альпинистов. 3 августа отряд достиг вы
сокогорной гостиницы Эльбруса «Приют 
одиннадцати», расположенной на высоте 
4.200 метров над уровнем моря. Отсюда 
до вершины Эльбруса надо еще подняться 
на 1.433 метра. Т5 «Приюте одиннадцати» 
отряд югославских и советских альпини
стов пробудет несколько дней для аккли
матизации в высокогорных условиях, за
тем начнется подъем на вершину.

„Египет уверен в своей правоте..."
КАИР, 3 августа. (ТАСС). Заявление 

премьер-министра Англии Идена в палате 
общин и англо-франко-американское со
вместное заявление по поводу национали
зации Египтом Суэцкого канала встретили 
резкую критику и осуждение египетской 
печати.

Газеты отмечают, что египетская обще
ственность отвергает попытки западных 
держав навязать Египту «международный 
контроль» над Суэцким. каналом. Печать 
единодушно заявляет, что Суэцкий, канал 
принадлежит Египту, и Египет не допу
стит ущемления своего суверенитета и 
установления иностранного контроля.

В публикуемых статьях подчеркивает
ся, что Египет сумеет самостоятельно 
обеспечить судоходство по Суэцкому ка
налу.

Суэцкий канал, пишет в передовой 
статье газета «Аль-Ахрам», является еги
петским предприятием, находящимся на 
египетской территории и эксплуатируемым 
египетской компанией. «Египет отвергает 
контроль над каналом как международ
ный, так и любой другой. Египет заявил, 
что он обеспечит свободу судоходства по 
каналу и ничто не помешает этой свобо

де». Газета подчеркивает, что экономиче
ские или военные санкции, которыми 
угрожают западные державы, могут соз
дать «действительные препятствия свобо
де судоходства».

В другой статье «Аль-Ахрам» пишет, 
что в ответ на угрозы Англин и Франции 
Египет сохраняет спокойствие.

Своим спокойствием мы даем доказа
тельство того, что право на нашей сторо
не. Англия и Франция сознательно смеши
вают два абсолютно различных вопроса, 
а именно, национализацию компании 
Суэцкого канала и мнимую угрозу свобо
де судоходства по каналу.

Тем самым Англия и Франция пытают
ся обмануть мировое общественное мне
ние, ибо национализация Египтом компа
нии Суэцкого канала ни в коей мере не 
угрожает свободе судоходства по каналу .

Касаясь выступления Идена в палате 
общин, газета «Аль-Ахбар» пишет: «Иден 
умышленно вводит в заблуждение палату 
общин, заявляя о том, что компания Су
эцкого канала является международной, в 
то время как это египетское предприя
тие, целиком подчиняющееся египетскому 
правительству».

ПАРИЖ, 3 августа. (ТАСС). Выступая 
на вчерашнем заседании Национального 
собрания, депутат-коммунист Раймон 
Гюйо заявил, что Французская коммуни
стическая партия и ее парламентская 
группа не могут одобрить позицию прави
тельства в вопросе о Суэцком канале. Он 
указал, что эта позиция может лишь 
опасно обострить нынешнюю обстановку. 
Гюйо подчеркнул, что, приведя в боевую 
готовность эскадру в Тулоне, правитель
ство тем самым взяло на себя большую 
ответственность и что коммунисты и все 
сторонники мира призовут французский 
народ к бдительности. Оратор призвал не 
смешивать интересы Франции с интере
сами частной компании. Франция, заявил 
Гюйо, заинтересована в том, чтобы все 
международные проблемы решались мир
ным путем.

Осудив кампанию лжи и клеветы во
круг решения правительства Египта, 
Гюйо показал, что национализация Суэц
кого канала вполне соответствует нормам 
международного права и не может оспари

ваться. Он напомнил, что правительство 
Египта сделало конкретное и исчерпываю
щее заявление об обеспечении свободы 
плавания по Суэцкому каналу.

Гюйо еказал, что если Франция ввя
жется в какую-либо военную авантюру 
на Ближнем Востоке, это не облегчит, а 
значительно усложнит разрешение алжир
ской проблемы.

«Надо сделать все, — заявил Гюйо, — 
чтобы добиться мирного урегулирования 
суэцкой проблемы в интересах египетско
го народа, его независимости, а также в 
интересах всех стран, которые исполь
зуют Суэцкий канал для международной 
торговли. Мы торжественно заявляем пра
вительству, — сказал Гюйо, — что 
именно на такой путь должна стать 
французская политика. Это единственный 
путь, на котором можно заручиться 
дружбой и доверием народов Ближнего и 
Среднего Востока, путь, который может 
позволить Франции полностью играть 
свою роль в мире».

В Национальном собрании Франции
ПАРИЖ, 3 августа. (ТАСС). Сегодня 

министр иностранных дел Кристиан Пино 
выступил на заседании Национального со
брания с сообщением о результатах пере
говоров, происходивших в Лондоне между 
министрами иностранных дел Англии, 
Франции и США по вопросу о Суэцком 
канале.

Пино допустил грубые выпады против 
президента Египта Насера. Он пытался 
поставить в вину египетскому правитель
ству то, что арабское население североаф
риканских стран, ведущее борьбу за свою 
независимость, находит поддержку и со
чувствие со стороны Египта.

Далее Пино (являющийся членом социа
листической партии) отрицал право Егип
та национализировать компанию Суэцко
го канала. Пино сказал, что французское 
правительство требует создания междуна
родного органа по управлению Суэцким 
каналом. Пино утверждал, что Египет яко
бы не может обеспечить свободное судо
ходство по каналу, хотя он и не привел 
никаких доводов в доказательство этого.

Затем Пино коснулся конференции по 
вопросу о Суэцком канале, которую пред
лагается созвать в Лондоне 16 августа 
при участии ряда стран. Из его разъясне
ний вытекает, что западные державы на

мерены продолжать свою политику в от
ношении Египта под предлогом создания 
международного управления каналом. Пи
но сказал, что полномочия этого будуще
го управления должны быть «весьма ши
рокими» и что французское правительство 
хотело бы, чтобы они распространялись 
на «безопасность капала».

Пино заявил, что если президент Насер 
не подчинится решениям этой конферен
ции, тогда «должно быть сделано все, что
бы заставить его подчиниться».

После Пино выступил председатель Со
вета министров Ги Молле, речь которого 
также была выдержана во враждебном по 
отношению к президенту Насеру и египет
скому правительству тоне. Ги Молле ут
верждал, что только международное уп
равление якобы может обеспечить свободу 
судоходства по каналу. Защиту интересов 
частной, капиталистической компании Су
эцкого канала Ги Молле пытался предста
вить как защиту «национальных интере
сов». Он заявил в заключение, что «пра
вительство до конца выполнит свои обя
зательства».

После этого заседание Национального 
собрания закрылось. С сегодняшнего дня 
Национальное собрание распущено на лет
ние каникулы до 2 октября.

В английской палате общин

Время колониализма ушло безвозвратно
ПЕКИН, 3 августа. (ТАСС). Китайская 

печать продолжает выступать в поддерж
ку справедливых и законных действий 
египетского правительства в вопросе на
ционализации Суэцкого канала.

Общеизвестно, пишет сегодня газета 
«Гуанминжибао», что национализация 
государством предприятий, находящихся 
на его территории, является суверенным 
действием любого независимого государ
ства. Империалисты должны понять, пи
шет газета, что время колониализма ушло 
безвозвратно. Акт египетского правитель
ства, объявившего о национализации ком

пании Суэцкого канала, является наибо
лее конкретным проявлением борьбы про
тив колониализма.

Общественно-политический журнал 
«Шицзечжиши» пишет, что египетский 
народ, вставший на путь независимости, 
вернул себе свою же собственность. Этот 
справедливый акт египетского народа 
встретил горячую поддержку китайского 
народа и всех народов стран Азии и Аф
рики. Никакими угрозами, пишет в за
ключение журнал «Шицзечжиши», коло
низатором не испугать воспрянувший 
египетский народ.

ЛОНДОН, 3 августа. (ТАСС). Вчера во 
второй половине дня в английской палате 
общин продолжались прения в связи с ре
шением правительства Египта о нацио
нализации Суэцкого канала. После вы
ступления министра иностранных дел 
Ддойда слово взял лидер парламентской 
фракции либеральной партии Девис. Он 
выступил с нападками по адресу Египта, 
но призвал английское правительство 
«действовать осторожно» и не предприни
мать «никаких агрессивных шагов».

Выступления части членов палаты бы
ли выдержаны в воинственном тоне и 
сводились, по существу, к попыткам оспа
ривать законное право Египта на нацио
нализацию Суэцкого канала. С грубыми 
выпадами против Египта и президента 
Насера выступил консерватор Уотерхауз, 
потребовавший объявления берегов Суэц
кого канала «экстерриториальной зоной». 
В таком же духе выступил консерватор 
Эмери и некоторые другие участники за
седания, которые, под прикрытием фраз 
об «интернационализации» Суэцкого ка
нала, фактически требовали вмешательст
ва во внутренние дела Египта.

Лейбористы Силвермэн, Проктор и кон
серватор Питмэн выразили мнение, что 
вопрос о так называемой «интернациона
лизации» Суэцкого канала должен рас
сматриваться как часть вопроса об «ин
тернационализации» всех морских путей,

имеющих международное значение, в ча
стности, Панамского канала и проливов 
Босфор и Дарданеллы.

Лейборист Уорби осудил тех, кто раз
вязал и продолжает шумную пропаган
дистскую кампанию против Египта в свя
зи е национализацией Суэцкого канала. 
Он подчеркнул, что подобная кампания 
уже причинила большой ущерб Англии.

«Англия, — сказал он, — должна 
признавать права других стран. Любые 
иные действия представляют проявле
ния империализма, который больше недо
пустим в современном мире. Египет имеет 
законное право национализировать ка
нал». Как отметил далее Уорби, никакой 
опасности того, что канал будет закрыт 
для судоходства, не существует.

По мнению Уорби, любой «международ
ный» статус Суэцкого канала немыслим 
без «интернационализации Панамского и 
других каналов». В противном случае, до
бавил Уорби, станет ясно, что речь идет 
отнюдь не о принципиальном вопросе, а о 
своекорыстных интересах.

После прений, которые закончились без 
голосования, палата общин прервала свою 
работу на летние каникулы до 23 октяб
ря. Однако было объявлено, что по требо
ванию правительства или группы членов 
палаты парламент может быть созван 
раньше указанного срока.

Ренвизиция общественных зданий на Кипре
ПАРИЖ, 3 августа. (ТАСС). Как сооб

щает корреспондент агентства Франс Пресс 
из Никозии (остров Кипр), английские во
енные власти реквизировали помещения 
ряда местных школ и других учреждений.

Представители английских властей отка
зались 'комментировать сообщения, соглас
но которым эти здания понадобились для 
размещения в них воинских подкрепле
ний, ожидаемых на Кипре.

Искусственная шумиха вокруг 
вопроса о Суэцком канале

Днем 2 августа премьер-министр Ан
глии А. Иден заявил в палате общин, 
что в связи с национализацией египет
ским правительством Суэцкого канала 
английское правительство сочло необхо
димым «принять некоторые меры предо
сторожности военного характера». Эти 
меры, по словам Идена, включают пере
броску из Англии «некоторых военно- 
морских, сухопутных и военно-воздуш
ных частей» и призыв ограниченного 
числа резервистов. За заявлением 
премьера последовал указ королевы о 
призыве ряда категорий резервистов.

В тот же день французское Нацио
нальное собрание приняло 422 голосами 
против 150 резолюцию, провозглашаю
щую его решимость «не примиряться с 
совершившимся фактом» национализа
ции Суэцкого канала и принять «самые 
энергичные меры».

Заседавшие в это время министры 
иностранных дел США, Англии и Фран
ции опубликовали в ночь на 3 августа 
совместное заявление, в котором содер
жится утверждение, что решение пра
вительства Египта якобы «угрожает сво
боде и безопасности канала, гарантиро
ванным конвенцией 1888 года». В заяв
лении предлагается созвать международ
ную конференцию для принятия мер по 
обеспечению функционирования канала 
на основе «конвенции 1888 года».

Всем приведенным решениям и заяв
лениям предшествовала, как известно, 
истеричная шумиха, поднятая газетами, 
близкими к колониальным кругам Анг
лии и Франции, с явным намерением 
обострить международную обстановку и 
создать искусственные предлоги для 
применения против Египта средств на
силия, начиная от незаконных эконо
мических санкций и кончая чуть ли не 
военными действиями.

Но есть ли для этого какие-либо ос
нования? Ведь национализация Суэцко
го канала египетским правительством 
является совершенно правомерным ме
роприятием, ни в какой мере не проти
воречащим международному праву и не 
нарушающим интересов других госу
дарств. Вполне законное решение пра
вительства Египта вытекает из суверен
ных прав этой страны на канал, прохо
дящий по египетской территории и по
строенный руками арабов — жителей 
Египта. «Мы считаем, что здесь ничего 
противозаконного, собственно, не случи
лось», — заявил тов. Н. С. Хрущев, от
метивший, что «национализация Суэц
кого канала является таким актом, на 
который правомочно суверенное прави
тельство, каким является египетское 
правительство».

Представители многих других госу
дарств, в том числе Индии и арабских

стран, тоже подчеркивают законный ха
рактер осуществленной правительством 
Египта акции. Попытки изобразить ре
шение египетского правительства как 
незаконный акт встречают возражения 
и в самом Лондоне. Лидер лейборист
ской оппозиции Гэйтскелл, выступив
ший 2 августа вслед за Иденом в пала
те общин, отрицал, что «сам по себе 
акт национализации был неверным». 
Лорд Стэйнсгейт, выступая в палате 
лордов по вопросу о Суэцком канале, 
признал: нельзя считать, что в юридиче
ском отношении Египет «сделал что-ли
бо, нарушающее закон».

В чем же в таком случае дело? На 
чем основаны возражения против реше
ния египетского правительства? Чем сто
ронники «решительных действий» в 
Англии и Франции пытаются мотивиро
вать свои выступления против Египта?

Если суммировать все высказывания 
на этот счет, то в конечном счете они 
сводятся к утверждениям о возникнове
нии угрозы судоходству по Суэцкому 
каналу как международному водному 
пути и к заявлениям о нарушении инте
ресов Англии, Франции, США или дру
гих стран, суда которых проходят через 
Суэц. Такие утверждения и наигранные 
«опасения» высказываются в нарочито 
крикливых тонах. Так, лондонская газе
та «Таймс», всячески стремящаяся ис
пользовать вопрос о Суэце для обостре
ния отнопТений в районе Средиземного 
моря, дошла до утверждения о том, что 
если акт национализации не будет от
менен, «все английские и другие запад
ные интересы на Средиземном море 
рухнут».

Никаких, однако, оснований для по
добных заявлений нет. Принимая реше
ние о национализации, египетское пра
вительство обязалось уважать свободу 
судоходства по Суэцкому каналу и вы
платить компенсацию держателям ак
ций компании. 1-го августа египетский 
президент Насер вновь официально под
твердил, что национализация никоим 
образом и ни в какой мере не затраги
вает международных обязательств Егип
та. «Мы, — заявил Насер, — как и 
всегда, исполнены решимости выполнять 
все наши международные обязательства, 
и как конвенция 1888 года, так и га
рантия ее, содержащаяся в англо-еги
петском соглашении от 1954 года, пол
ностью сохраняются и будут сохранять
ся. Свобода судоходства по Суэцкому 
каналу не ущемлена и не затронута ни
коим образом и ни в какой степени. 
Кроме того, никто не может быть более 
Египта заинтересован в свободе прохода 
и развитии сообщения через канал. Мы 
убеждены, что в ближайшие годы сооб
щение по каналу оправдает все наши 
надежды и надежды всего мира».

В соответствии с заявлениями еги
петского правительства созданный им 
государственный орган управления кана
лом практически обеспечивает беспре
пятственное и бесперебойное судоход
ство. Мало того, после национализации 
канала судоходство по нему стало еще 
более интенсивным, чем в прошлом году.

В свете этих фактов возникает во
прос: на чем же основаны утверждения, 
что свобода и безопасность транзита че
рез Суэцкий канал могут быть обеспе
чены якобы только международным ор

ганом? И не типичным ли для колони
заторов высокомерием объясняются ут
верждения некоторых органов англий
ской и французской печати о том, что 
египтянам будто бы «вообще не под си
лу управление таким сложным техниче
ским сооружением, каким является Су
эцкий канал».

Такой подход к проблеме насквозь 
проникнут старыми, непригодными в 
наше время представлениями об араб
ских народах. И вряд ли нужно доказы
вать, что подобного рода «философиче
ские рассуждения» могут лишь затруд
нить, а не помочь решению вопроса.

Споры, возникшие в связи с вполне 
законной национализацией Суэцкого ка
нала, могут и должны быть урегулиро
ваны мирным путем, без применения 
угроз, без военных мероприятий. У Ан
глии и Франции нет поводов для нер
возности, поскольку Египет обеспечи
вает свободу судоходства по Суэцкому 
каналу для всех. Мирное урегулирова
ние вопроса предполагает уважение за
конных национальных прав Египта со 
стороны других держав, прежде всего 
Англии и Франции. «Дни дипломатии 
канонерок, — как справедливо замечает 
индийская газета «Индиан экспресс»,— 
давно прошли». Искусственная шумиха, 
а тем более угрозы силой могут приве
сти только к обострению напряженности 
в международных отношениях, что про
тиворечит жизненным .интересам всех 
народов.

Я. МАЗОР.

3 августа 1956 года на 56-м году 
жизни, после тяжелой продолжительной 
болезни скончался Владимир Дмитриевич 
Иванов, член КПСС с 1920 года.

Начав трудовую жизнь рабочим, Вла
димир Дмитриевич Иванов прошел боль
шой жизненный путь.

В 1918 году В. Д. Иванов служил бой
цом продотряда, в 1919 году вступил до
бровольцем в Красную Армию и служил 
до октября 1926 года. После демобилиза

ции из Красной Армии, В. Д. Иванов дол
гое время был на руководящей комсомоль
ской, затем на руководящей партийной 
работе в политотделах МТС и совхоза и 
на газетной работе.

В 1941 году В. Д. Иванов был призван 
в армию. За боевые подвиги на фронтах 
Отечественной войны Владимир Дмитрие
вич ' награжден правительством орденом 
Красная звезда и четырьмя медалями.

По возвращении с фронта В. Д. Иванов 
работал редактором шегарской районной 
газеты, затем заместителем редактора об
ластной газеты «Красное Знамя’». Послед
ние годы В. Д. Иванов работал инструк
тором Томского горкома КПСС.

Всю свою сознательную жизнь Влади
мир Дмитриевич посвятил беззаветному 
служению своему народу, Коммучстиче- 
ской партии. До последних дней Владимир 
Дмитриевич активно участвовал в общест
венной работе.

Светлая память о Владимире Дмитрие
виче, активном н скромном работнике, 
чутком и отзывчивом товарище навсегда 
сохранится в наших сердцах.

Группа товарищей.

Томский городской комитет 
КПСС с глубоким прискорбием 
извещает о смерти члена КПСС 
с 1920 года, инструктора ГК 
КПСС

ИВАНОВА
Владимира Дмитриевича,

последовавшей 3 августа, и выра
жает соболезнование семье по
койного.

Вынос тела 6 августа, в 6 ча
сов вечера, из зала заседаний гор. 
исполкома (проспект имени Лени
на, 38).

Коллективы редакции и типо
графии газеты «Красное Знамя» 
с глубоким прискорбием сообща
ют о смерти старейшего работни
ка редакции

ИВАНОВА
Владимира Дмитриевича

и выражают соболезнование семье 
покойного.

Кировский райком КПСС выра
жает глубокое соболезнование ш  
поводу безвременной кончины 
члена КПСС, работника Томского 
горкома партии

ИВАНОВА
Владимира Дмитриевича.

6 августа, в 7 часов вечера, в здании 
школы.интерната (Коммунистический 
проспект, 33) проводится собрание ро
дителей, подавших заявления в школу- 
интернат. Комиссия;

Редактоо В. А. КУЗЬМИЧЕВ.

К И Н О
Кинотеатр имени М. Горького.

5 августа — новый художествен
ный фильм «Тропою грома». Сеансы: 
10-30, 12-30, 2-30, 4-30, 6-30, 8-30,
10-30. В 9 часов утра для детей — 
киносборник «Стрела улетает в сказ
ку».

С 6 августа — новый художест
венный фильм «За власть Советов». 
Сеансы: 9, 10-55, 12-50, 2-45, 4-40,
6-35, 8-30, 10-25.

Принимаются заявки на коллектив
ный просмотр.

Клуб имени Сталина. 5 августа — 
«Безумный день». Сеансы: 4, 6, 8, 10. 
Для детей в 11 часов утра — «Чук и 
Гек».

Кинотеатр имени И. Черных. 5 авгу
ста. Большой зал — «Безумный день». 
•Сеансы: 10, 11-25, 12-50, 2-15, 3.40,
5.05, 6-30, 7-55, 9-20. 10-40. Малый 
зал — «Погоня». Сеансы: 12, 2, 4,
5-50, 8-15, 10. Для детей в 10-10 ут
ра — «Василиса прекрасная».

С 6 августа. Большой зал — «За 
власть Советов». Сеансы: 9, 11, 1, 3,
5, 7, 9, 11. Малый зал — «Тропою 
грома». Сеансы: 10, 12, 2, 4, 6, 8, 10.

^TO /A C K A Q  СТУДИЙ

Воскресенье, 5 августа.
15.00. Передача для юных радио

зрителей «Чехословацкие куклы». 
15.15. Кинопередача для детей. Худо
жественный фильм «Я и мой дедушка». 
19.00. Киножурналы. 19.20. Концерт 
«Поют зарубежные друзья». 20-20. 
Венгерский художественный фильм 
«Кружка пива».
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